

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



EL SEÑOR CABELLO, MARCADOR DEL STADIUM AMÉRICA, EN EL MOMENTO DE EJERCER SU GRAVE FUNCIÓN FUTBOLÍSTICA.

Pedro López e hijos

APARTADO NÚM. 7 **BANQUEROS** TELÉFONO, N.º 3.—CÓRDOBA
Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante, lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

"La Unión," y "El Fénix Español"

COMPañIA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL, 12.000.000 DE PESETAS, completamente desembolsado.—Cincuenta y ocho años de existencia

Representantes en todas las provincias de España, Francia Portugal y Marruecos.

Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios—Seguros de Valores—Seguros contra accidentes—Seguros marítimos

Subdirección para Córdoba y su provincia:

Oficina: Calle Claudio Marcelo, número 13.



Banco Hipotecario de España

Préstamos sobre fincas rústicas y urbanas, aunque estén hipotecadas, al 6 por 100 de interés anual vencido, amortizables de cinco a cincuenta años, a voluntad de propietario

El Banco Hipotecario de España, fundado en 1872 para combatir la usura, es el acreedor ideal:

- 1.º—Porque con el tipo interés a que opera el préstamo particular, el Banco lleva incluida la amortización de la deuda, que se va reduciendo a cada anualidad.
- 2.º—Porque solo desea cobrar su legítimo interés, y por tanto, no apremia con miras a la posesión de la finca como suele ocurrir con el préstamo con particulares.
- 3.º—Porque sus préstamos están exentos para el propietario del pago del impuesto de transmisiones.
- 4.º—Porque permite el desenvolvimiento de toda empresa agrícola o industrial, así como la obra nueva o de reforma en la propiedad urbana, ajustando el capital del préstamo que más que hipoteca constituye un censo redimible a voluntad.
- 5.º—Porque aleja el fantasma de las renovaciones y cancelaciones a plazo corto.
- 6.º—Porque da valor a la propiedad, legitimando su tasación y haciendo más factible la compra-venta de la finca hipotecada.

Toda España opera con el Banco Hipotecario

Ciento veinte millones de pesetas facilitados a propietarios en 1923.

PARA INFORMES Y DETALLES DE OPERACIONES QUE SE TRAMITAN CON TODA ACTIVIDAD Y RESERVA DIRIGIRSE A

DON JOSÉ GONZÁLEZ VILLALÓN

AGENTE GENERAL EN TODA ESPAÑA

Marlín Belda, 34

CABRA

(Córdoba)

Francisco Guerrero Barea

Instalador electricista

Alfonso XIII, 38

Córdoba

GRAN TEATRO

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Función para hoy martes 21 de Octubre de 1924

A las nueve de la noche.—Cinematógrafo y Varietés.—Tomo tercero completo (cuatro partes) de la magnífica serie *Vidocq*.—Estreno de la comedia cómica en una parte *Vagabundos musicales*.—Estreno de la interesantísima actualidad en una parte, *Novedades internacionales*, con extenso sumario.—Presentación de la gran estrella española *Mercedes Serós*, con nuevos números de su exclusiva creación.—Durante las proyecciones *eco* y las composiciones musicales.

SALON RAMIREZ

Función para hoy martes 21 de Octubre 1924

A las ocho y media, doble: *La cara del Ministro* y *Cuando el río suena*.

A las diez y media, especial: *Para vestir santos* y *La fresa*.

Especial extraordinaria a las once y media: *El templo del placer* y *Cuadros plásticos* con nuevos grupos especiales y atrayentes de los museos de Inglaterra y Estados Unidos.

Pascual de Miguel y C.ª

Depósito de tocinos y jamones. Fábrica de pan.—Despacho de carnes de vaca y ternera.

Joaquín Ortega

Carne de vaca y ternera.—Mercado de Sánchez Peña, puesto número 53.

Importantísimo a nuestros lectores

Por 8,50 pesetas en Córdoba y 9,25 por correo certificado, se entregará un tomo en tamaño 32 por 22, de la importantísima obra nueva de teneduría de libros por partida doble, Cálculo mercantil, Correspondencia, Sistema métrico decimal, Inventarios, Balances, Operaciones, Prácticas de teneduría, Preparación de las cuentas para abrir y cerrar los libros, y otros muchos datos interesantes, titulada:

Contabilidad Mercantil Simplificada

al alcance de todas las inteligencias del profesor mercantil don Manel F. Font, con cuya obra cualquiera persona puede hacer la carrera de Comercio y la de tenedor de libros en toda su extensión teórica y práctica, y en el corto plazo de 30 días, sin necesidad de recurrir a los auxilios de escuela, academia ni profesor alguno.

Los pedidos con su importe por Giro postal a don Manuel Arenas, Manriquez, número, 6.—Córdoba.

CADUCA EL DIA 12 DE NOVIEMBRE

Salón de Señoras

con todos los adelantos modernos en Masaje Facial y Estético, lavado de cabeza, masaje eléctrico, ondulación Marcel, Tinturas, Manicura y Pedicura.

Calle de Pompeyos 1, duplicado.—On Parle Français.—Teléfonos 350.

CORREAS



NUEVA SUCURSAL

SEVILLA

Paster y Landero 18, (antes Pópulo)

CORREAS pelo de camello
GRIPOLY-HÉRCULES

Accesorios para maquinaria

CASA TRIPLETORO

Informaciones de la mañana

El Congreso Médico de Sevilla

Ya han terminado las sesiones del II Congreso Internacional de Medicina, celebrado en Sevilla durante estos últimos días.

Con tal motivo los congresistas han comenzado a regresar a sus respectivas residencias, dando origen a que los trenes de la vecina capital vengan abarrotados de viajeros.

Anoche, el tren corto de Sevilla, que traía mucho personal, llegó con más de una hora de retraso, y el tren expreso ascendente traía muchos médicos de los que tenían que continuar su viaje a Madrid por residir en las poblaciones del Norte.

A la una de la madrugada llegó un tren especial, con marcha de expreso, conduciendo congresistas.

El citado convoy venía lleno de viajeros, continuando su marcha a Madrid a la hora reglamentaria.

Nuestra famosa Mezquita-Catedral

Dada la verdadera importancia que para Córdoba y para España entera tiene el que se reanuden sin más demora las obras del más notable y célebre de nuestros Monumentos, reproducimos, con mucho gusto, la carta que nuestro querido amigo don Rafael Jiménez Amigo, presidente de la Comisión de Monumentos, ha recibido del ilustre cordobés, miembro del Directorio, don Francisco Ruiz del Portal, sobre tan trascendental asunto. Dice así:

«Directorio Militar. General director.—Madrid 18 octubre 1924.

Excmo. Sr. D. Rafael Jiménez Amigo.

Mi distinguido amigo: Le contesto la atenta carta fecha 14 del corriente, que, como presidente de la Comisión de Monumentos Artísticos e Históricas de nuestra querida Córdoba me dirige y que está plenamente justificada ante la probabilidad que hay que evitar a toda costa de que nuestra sin par Mezquita pueda sufrir deterioro alguno.

Excuso decirle que he de tocar cuantos recursos pueda para conseguir la subvención correspondiente y si no fuera bastante el motivo que la requiere bastaría la indicación de tan buenos cordobeses para que yo no omitiera medio alguno para conseguir dicha finalidad.

Con ese motivo me reitero de usted y demás paisanos de la Comisión que tan dignamente preside y a los que ruego salude en mi nombre muy afectísimo amigo y atento s. s. q. e. s. m., Francisco Ruiz del Portal.»

Si quieres vestir bien y económicamente, diríjase a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2. Sucursales, San Agustín, 30 y Deanes, 29 y 31.

Sucesos y denuncias

Una caída

En ocasión de transitar ayer por la calle de Claudio Marcelo don Rafael González Cabello, de 27 años de edad, domiciliado en la calle de Azonaicas, número 14, tuvo la desgracia de resbalar y caer, produciéndose la fractura del codo izquierdo, contusión con hematoma en la articulación, cúbito-radial y contusión en el muslo derecho.

El lesionado fué asistido en la Casa de Socorro, siendo calificado su estado de pronóstico grave.

Desgraciado accidente

El vecino de Adamuz Alfonso Cuadrado Rodríguez, se hallaba cortando leña en su domicilio y tuvo la desgracia de que le saltase una astilla a un ojo, produciéndole una herida en el globo ocular izquierdo, que interesa la córnea y el iris, de carácter grave.

Hurto de aceitunas

Los guardias municipales números 73 y 50, Manuel Molina y Rudesindo Rebolledo, han detenido a Juan José, Rafael Ruiz, Francisco Guardia, Rafael Ruiz y Rafael Ruiz Mesa, que conducían cierta cantidad de aceitunas hurtadas en la finca titulada «Casilla del Aire»

Denunciado

El urbano número 72, Antonio Jiménez, ha denunciado a Manuel Moral Cobos, por verter aguas en la calle Claudio Marcelo.

Arrollada

El guardia municipal número 67 Manuel Aguilar, detuvo ayer y condujo a la Comisaría de Vigilancia a Manuel Magdalena Rodríguez, que con una caballería, arrolló a Dolores Tapia Aguilar, causándole lesiones de carácter leve en distintas partes del cuerpo.

Intervención de huevos

Le han sido intervenidas ciento cincuenta docenas de huevos a Dolores Ramírez Moral y cincuenta docenas de este artículo, a Magdalena Damián Gálvez, que se dedican a comprar huevos a los cosarios antes de que entren en la capital, cuando llegan en los trenes, para luego venderlos clandestinamente.

Escándalo entre cuatro

El guardia municipal número 82, Juan García, ha conducido a la Comisaría de Vigilancia a Juana Torres Mendoza, Herminia Mendoza Reyes, Luis Mendieta Alvarez y Teresa Amador López, que promovieron un fuerte escándalo en su domicilio.

Mal hecho

Denuncia el urbano número 58 a Manuel Guillén Fernández, que se permitió lavar una camioneta en la plaza de Colón.

La pelota

Por jugar a la pelota en la vía pública, causando molestias a los transeúntes, el guardia municipal número 68, Rafael Pedregosa, ha denunciado a los niños Demetrio Rodríguez Martínez y Mariano García Armenta.

Una riña entre carteros

Anoche, próximamente a las ocho en la calle Carbonell y Morand, oyéronse grandes voces, notándose enseguida que algo anormal ocurría.

Varias personas de las que transitaban por dicha calle, vieron que dos carteros se estaban dando bofetadas mutuamente, resultando ambos lesionados.

En la Casa de Socorro fueron curados por los médicos de guardia don Angel María Castiñeira y don Antonio Ortiz, auxiliados por el practicante don José Santiago Casado.

José Pérez Cañete, uno de los contendientes, fué curado de una herida contusa en el labio superior de la región malar, con pérdida de la piel y tejido celular. Dicha herida, que es de pronóstico leve salvo complicaciones, es de doce centímetros de extensión.

El otro contendiente, Manuel Pérez Arca, sufre una herida contusa en el parietal izquierdo, de carácter leve.

Acudió al lugar del suceso un guardia civil del puesto de las Dueñas, que condujo a los contendientes a la comisaría de vigilancia, después de que recibieron asistencia facultativa en la Casa de Socorro.

Los protagonistas de este suceso quedaron a disposición del juzgado municipal respectivo.

LA COMISION PROVINCIAL

Ayer a las doce y cuarenta, y bajo la presidencia de don Francisco Santaolalla, celebró sesión la Comisión provincial, aprobándose todos los asuntos que figuraban en el orden del día.

Instituto provincial de Higiene

Relación de los trabajos hechos durante el mes de la fecha en este Centro oficial:

Análisis.—De aguas, 13; de alimentos y bebidas, 25; de productos patológicos, 51; Calificación del total de las muestras analizadas: de buenas condiciones, 62; de malas condiciones, 27.

Inspección de subsistencias.—En establecimientos de ventas: número de visitas, 10; número de muestras recogidas para su análisis, 1.

Servicio de vacunación contra la viruela.—Número de vacunaciones, 35; número de revacunaciones, 26; número de dosis de vacunas facilitadas, 620.

Otros sueros y vacunas facilitados a las autoridades y al público.—Facilitados al Ayuntamiento de El Carpio dos cajas de vacuna antimelitocócica.

Servicio antirrábico.—Animales presentados para la comprobación: muertos, 1; personas vacunadas, 23.

Desinfección.—De viviendas, 27, y de ropas y objetos, 9.

Otros servicios.—Remitido material de infección a los Ayuntamientos que lo han necesitado.

De Foot-Ball

En el Stadium América

El «Real Sporting Club» de Córdoba vence al «Bote Club» de Sevilla por 5 a 0.

En el Stadium América se celebró el domingo el anunciado encuentro entre los equipos «Bote Club», de Sevilla y el «Real Sporting Club», de Córdoba.

Actuó de árbitro don Laurentino Díaz.

Los equipos se alinearon en la siguiente forma:

Bote: Bohorquez, Valenciano, González, Flores, Molina (C.), Evaristo, Bermúdez, Zaya, Aragón, Pérez y Cuevas.

Real Sporting: Miguel, Rey, Mariano, Hoces, Barragán, Austria, Lara, Priego, Flores, Narváez y Escribano.

Sacan los del Bote, que avanzan rápidos, terminando a kik por chut de Pérez; los sportinistas se internan en terreno de Bohorquez, el cual para un buen chut; los forasteros hacen faut, que al ser tirado origina el primer corner contra el Bote. Molina sirve un balón al ala Zaya-Bermúdez, que da ocasión a que Miguel se luzca parando bien. Vuelve el «Sporting» a avanzar, Narváez pasa a Escribano, que chuta y Bohorquez incurre en corner dos veces seguidas.

La línea delantera sportinista se va entendiendo cada vez mejor, y Flores, nuestro nuevo centro delantero, pasa enormemente varias veces a Lara que, completamente desmarcado, no aprovecha. Empieza a notarse dominio de los cordobeses consiguiendo su primer goal con un penalty tirado por Escribano.

Varios avances locales se cortan por off-side. Priego recibe un pase, pasa y con estilos lo sirve a Flores que, sin parar, manda el balón a Narváez, éste se interna y lo clava en la red; la ovación es estruendosa. El Sporting consigue embotellar a sus contrarios que incurren en dos corner seguidos; al despejar los del Bote aprovechan la soledad de Miguel, avanzan rápidos por su ala Cuevas, el que salva a Hoces, y Rey centra a goal y Miguel coge el balón difícilmente, se le cae de las manos y se produce una melée de peligro que por fin se consigue despejar. Con sucesivos avances de los forasteros que Barragán, Austria y defensas contienen, termina el primer tiempo.

El segundo da comienzo con un precioso avance de pases cortos y matemáticos entre Priego y Flores; a poco, Valenciano, demasiado tranquilo, deja el balón, que va despacio a kick, y Escribano, rápido, lo aprovecha para apuntarse el tercer goal de un chut esquinado; un rato de aburrimiento; Rey incurre en penalty, que es tirado a las manos de Miguel. El tresillo central del ataque local, avanza bien y Priego hace goal al recibir un pase en la misma puerta.

A partir de este momento los jóvenes del «Bote Club», dando un ejemplo de máxima incorrección, de ningún respecto a la numerosa afición que presenciaba el encuentro, dejó de jugar, se cruzó de brazos y se limitó a dar puntapiés de cuando en cuando, es decir, cuando veían el balón cerca. Los contrarios, desganados ante la impasibilidad del «Bote», hicieron poco y se-

lo otro tanto consiguieron, obra de Barragán.

El «once» que presentó el «Bote» es endeble, comparándole, naturalmente; con el «Sporting», que hoy es muy superior a la mayoría, no solo de su categoría, sino de los clubs de primera B.

En Cabra

La «Electromecánica» derrota al «Deportivo Egabrense» por uno a cero

El interés de los aficionados al fútbol estaba puesto ayer en el partido que se celebraba en Cabra, entre el «Deportivo Egabrense» y la «Electromecánica F. C.» de Córdoba, en el cual se disputaban una valiosísima copa donada por don Luis Pallarés Delsors.

Por esta razón enviamos a dicho pueblo a nuestro redactor deportivo para que reseñara el interesante encuentro. Además del equipo local y su directiva, también fueron a Cabra numerosos aficionados cordobeses y varios compañeros de la prensa deportiva. El viaje se efectuó en autobús, camionetas y varios automóviles particulares.

A la llegada a Cabra se dispuso a los cordobeses un cariñoso recibimiento.

El partido

A las tres y media de la tarde hora de comenzar el encuentro, el campo del «Deportivo» presentaba un hermosísimo aspecto; todas las localidades estaban abarrotadas de un público selecto, predominando bellísimas mujeres, que daban la nota de alegría a la fiesta.

En la presidencia tomaron asiento los señores Pallarés (don Luis y don José), Papanoni, Arana, Bruel, Hidalgo y otros.

Al saltar al campo los equipos son recibidos con aplausos.

El partido comenzó a gran tren, viéndose varias jugadas superiores por parte de ambos equipos. A los diez minutos de juego el medio centro de la «Electro», pasa el balón al ala derecha, éste corre la línea y centra magistralmente, recogiendo Ocaña, que chuta estupendamente y consigue el primero y único tanto de la tarde.

La estupenda jugada tan bien rematada por Ocaña, fué premiada con una gran ovación.

A partir de este momento los egabrenses atacan furiosamente para conseguir el empate, pero la defensa cordobesa es una barrera infranqueable y hace fracasar todas las jugadas.

Los cordobeses, que están jugando superiormente, dominan durante gran rato a los locales y ponen en peligro la puerta en muchas ocasiones. Estévez, el portero del Cabra, visiblemente nervioso, hace varias salidas que pudieron perjudicar a su equipo.

Un ligero dominio del Cabra, que malogra la defensa Electromecánica. En un bonito avance de los egabrenses, Cabezas lanza un formidable cañonazo, que el portero cordobés para superiormente y escucha una gran ovación.

Nuevo dominio de los cordobeses, pero ahora el referee corta los avances por off-side.

Todos los jugadores están poniendo un gran entusiasmo y el público se muestra satisfechísimo.

Termina el primer tiempo entre una gran ovación.

Durante el descanso oímos hacer grandes elogios del equipo cordobés, conviniendo todos en que es el más fuerte que ha jugado hasta ahora en su campo.

Comienza el segundo tiempo sin que ni por un momento decaiga el entusiasmo de los jugadores. Los unos por marcar el tanto de honor y los otros por conseguir una mayor victoria sobre su rival.

Las jugadas buenas se suceden sin interrupción por parte de ambos equipos, pero la defensa cordobesa que hoy está mejor que la del «Cabra», entusiasma al público. Dominan nuevamente los de la «Electro» y vemos numerosas paradas de Estévez. La línea delantera cordobesa ataca superiormente. Gamero entusiasma a los paisanos con sus despejes favoritos.

Un ligero dominio del «Cabra» en los últimos minutos y el árbitro da por terminado el estupendo encuentro, quedando vencedor el equipo cordobés por un tanto a cero.

El señor Pallarés hace entrega al capitán de la «Electromecánica», de la hermosísima copa, y el público ovaciona con entusiasmo a los vencedores. Se dieron vivas a Córdoba y Cabra y a los equipos contendientes.

El desfile resultó brillantísimo. El equipo cordobés fué objeto de cariñosas manifestaciones de simpatía a su paso por las calles del pueblo.

En el casino, los señores Pallarés obse-

Vigas y hierros en U

De todos los peraltes

Dirigir los pedidos a los almacenes de

ROSES Y BUSTILLO

Avenida Canalejas, 8.-Córdoba

quiaron con un espléndido lunch a los cordobeses, que salieron satisfechísimos de las atenciones recibidas y de la hospitalidad del pueblo de Cabra.

Comentarios al encuentro

De superiorísimo puede calificarse el partido celebrado en Cabra. Esta era la primera vez que la «Electromecánica» contendía con el «Deportivo Egabrense», con sus líneas completas.

Desde los primeros momentos el «Egabrense» se dió cuenta de que tenía delante un equipo formidable.

Hicieron cuanto humanamente puede hacerse por evitar la derrota, pero fué inútil; jugaron bien, como ellos saben jugar y tienen descontado. Su línea delantera se combinó bien y atacó bien, tropezaron con unos medios y defensas muy buenos que les malograron todas las jugadas. Cabezas, el gran jugador sevillano, no pudo lucirse como en otras ocasiones, porque estuvo admirablemente marcado. Este fué uno de los mayores aciertos de los cordobeses.

La «Electromecánica» presentó un equipo completo, sin ningún esfuerzo extraño, o sea, todos los jugadores que alineará en el próximo campeonato. El portero, muy bien; paró tres o cuatro chuts con gran estilo. La defensa, compuesta de Rebollar y Gil, sencillamente colosal; la línea media, buenísima y dando mucho juego a sus delanteros. Estos jugaron superiormente y lograron dominar gran tiempo al equipo egabrense. El árbitro malogró varios tantos cortando las jugadas por offside, algunos de ellos imaginarios.

En resumen, un gran partido y un triunfo enorme para la «Electromecánica», que avanza a pasos agigantados. El mejor de los veintidós, Rebollar.

No quiero terminar esta información sin hacer constar mi agradecimiento y el de todos los que de Córdoba asistieron al partido, hacia los señores Pallarés y directiva del de Cabra, por las numerosas atenciones que de ellos recibimos.

Y mi felicitación más cordial al noble pueblo de Cabra, que una vez más ha puesto de manifiesto su caballeridad e hidalguía.

Herrera.

ACERCA DE UN SUCESO

Práctica de una autopsia

El domingo los médicos del Hospital Militar efectuaron la autopsia al cadáver del gitano Juan Salguero Contreras, muerto por la guardia civil el pasado sábado.

Durante el tiempo que se invirtió en esta operación permanecieron ante la puerta del cementerio numerosos gitanos que hablaban del suceso.

A Juan Salguero le había entrado el tiro por la espalda y tenía el orificio de salida por el pecho, interesándole la bala el pulmón de dicho lado.

La herida era mortal de necesidad.

El juzgado militar que actúa en el asunto continúa las diligencias para la incoación de la correspondiente sumaria.

En EL METRO no te fiarán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos.

LOCALES

Se halla en Córdoba el conde de Casillas de Velasco.

—También se encuentra en ésta el diputado provincial don Emilio León y Primo de Rivera.

—En el expreso marcharon el domingo a Madrid para continuar sus estudios, los distinguidos jóvenes don Francisco y don Eduardo Jiménez de la Cruz, alumnos de la Escuela Superior de Arquitectura y de la Central de Ingenieros Industriales, respectivamente, e hijos de nuestro querido amigo don Antonio Jiménez López.

—En el tren expreso regresó de Sevilla nuestro compañero en la prensa, el director de «Córdoba Automovilista», don Francisco Quesada, que marchó a dicha capital para resolver asuntos profesionales.

—Para saludar a sus hijos, doña María y don Rafael Roldán, marchó en el tren expreso a Madrid y Avila nuestro querido amigo don Rafael Roldán Rabasco.

—Se encuentra muy mejorado de la dolencia grave que desde hace dos meses le aqueja, nuestro buen amigo don Ramón Urbano. Lo celebramos.

—Llegó de Madrid en el tren rápido, el culto letrado don Armando Lacalle de Castro.

—De Montoro, Marmolejo y Andújar, regresó anteayer nuestro estimado amigo el presidente de la Confederación Gremial Española don José Carrillo Pérez.

—El canónigo de esta Santa Iglesia Catedral, nuestro estimado amigo don Bartolomé Jesús López de la Manzanara, regresó de Madrid en el tren rápido.

—Está en Córdoba el párroco de la iglesia de San José, de Gibraltar, monseñor Chincota.

—El domingo, en el expreso de Málaga, regresó a Córdoba nuestro querido amigo don Luis Martínez Navarro.

—En el mismo tren llegó a esta capital el padre político del abogado don Julián Altamirano, don José Marín Fernández, ex-abogado fiscal del Tribunal Supremo, en unión de su distinguida señora y bella hija.

—En el tren expreso ascendente marchó anoche a Madrid, nuestro estimado amigo don Juan Roldán Rabasco.

—Está muy mejorado de la dolencia que le aqueja, nuestro buen amigo don Ramón Urbano.

—También está muy aliviado de su dolencia, nuestro estimado amigo don Manuel Rodríguez García, jefe principal de la estación Central. Lo celebramos.

—Anoche, en el tren expreso, regresó de Sevilla el distinguido joven don Manuel Villegas.

—En el tren rápido llegó ayer tarde para pasar una temporada al lado de su distinguida familia, la respetable señora doña Rosario Sánchez Guerra, viuda del ex-ministro cordobés e ilustre patricio don Antonio Barroso del Castillo.

—En el rápido regresó anoche a Córdoba, don Eustasio Terroba, concejal de este Ayuntamiento.

—Regresó de Sevilla nuestro estimado amigo don Rafael Terroba, en unión de su buen amigo don Santiago Ruiz Valder, quienes en el tren expreso ascendente continuaron el viaje a Madrid.

—También regresaron muchos médicos de esta localidad y pueblos de la provincia.

—También llegó en el tren rápido el arcepreste de esta Santa Iglesia Catedral y estimado amigo nuestro, don Juan Antonio González de Canales.

—Regresó en el tren rápido de ayer a esta capital, el director del cuadro artístico del Real Centro Filarmónico Eduardo Lucena, don Luis Prados.

—Anoche, en el tren rápido, marchó a Sevilla nuestro buen amigo don Manuel Pérez García.

—Marchó a Madrid en el correo de esta tarde, el joyero de esta capital don Julio Aumente.

—Anoche inauguróse en la calle Deanes, un nuevo establecimiento de confitería con el nombre de «La Victoriana», a cargo de don Antonio Moreno Moyano. El señor Moreno, obsequió a los invitados con vinos, dulces y fiambres.

—En el tren expreso regresó el médico de la Casa Real, doctor Recasens, acompañado de otros eminentes profesores de medicina.

—Después de haber asistido al congreso médico de Sevilla, anoche en los andenes saludamos al doctor don Francisco Berguillo y su distinguida esposa.

Charada industrial

Al que la acterte, felicidades

¡Vaya terno prima tres!

Pues *tercia* lo hay mejor, para un exigente inglés en la moda y el confort.

Y sin embargo es sencillito, hoy en esta población, vistiendo Espín y Murillo, calle de la Concepción.

Y no se extrañe ninguno que haga yo esta afirmación, pues sin meter el *dos prima*, todo es un gran cortador.

La casa Ungria

Plaza de la Encarnación, 2.—Madrid

Con 60 empleados en sus oficinas y treinta y dos años de práctica profesional, se encarga de registrar Marcas y Patentes en España y en el extranjero. Paga quinquenios, anualidades, etc. Envía copias de Patentes concedidas. Suministra informes comerciales de todo el mundo y cobra créditos contra deudores morosos.

25 informes 75 pesetas
50 id. 145 id.

(a mayor número, precios más reducidos). Pida usted gratis «EL FOMENTO INDUSTRIAL Y MERCANTIL», revista técnica comercial y de enseñanzas prácticas para ganar dinero.

EL DOCTOR CABALLERO MÉDICO DENTISTA

Ha trasladado su gabinete dental, sito calle Conde de Gondomar, 8, principal a la calle Concepción, número 10, principal, izquierda, (frente a la parroquia de S. Nicolás).

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

Información telefónica

Consejo del Directorio.—Pocas noticias de Marruecos.—El libro del conde de Romanones; lo que dice "La Epoca"—Echevarrieta a Madrid.—Clausura del Congreso médico celebrado en Sevilla.—Toros en diversas plazas.—Los temporales en Almería.—Otras noticias

(DE LA AGENCIA "FEBUS")

De Madrid

Madrid 21, de la 1 a las 4.

Consejo del Directorio

A las nueve y media de la noche terminó el Consejo celebrado en la Presidencia.

El general Vallespinosa dijo a la salida que de Marruecos, aunque desconociendo detalles de los acontecimientos del día, sabía que nada extraordinario había ocurrido. No ha habido movimientos bruscos ni agresiones por parte del enemigo.

Siguen evacuándose algunas posiciones y restableciéndose otras próximas.

Sigue también el avance de algunas columnas sin encontrar grandes obstáculos. Pocas noticias, en fin, pero favorables.

Agregó el general Vallespinosa que habían asistido al Consejo los subsecretarios de Gobernación y Guerra y los directores de Administración local y Correos.

Casi todo el Consejo se invirtió en escuchar al director de Administración local, quien leyó varios proyectos relacionados con las Haciendas locales, que vienen a significar una modificación de los proyectos y reformas relacionadas con el nuevo régimen de Administración local. En principio, respecto a los Ayuntamientos, no se había tratado de la parte económica. Hoy sí se ha tratado de la cuantía de los ingresos de ayuntamientos y diputaciones.

Después, el director de Correos trató de ciertas reformas en el servicio y del establecimiento de estafetas en algunas localidades donde no existen.

La laureada de San Fernando

Por noticias particulares recibidas de Ceta se sabe que se está formando juicio contradictorio para la concesión de la Cruz laureada de San Fernando a las escuadrillas primera y tercera del aerodromo de Larrache.

Accidente ferroviario

Esta tarde comenzó a circular el rumor de que en una estación próxima había ocurrido un accidente ferroviario.

Se comprobó que en efecto era cierto, habiendo ocurrido el siniestro en la estación de Las Pulgas, donde descarrilaron, quedando destrozados, catorce vagones.

No ocurrieron desgracias personales.

Señalamiento de una vista

El próximo día 30 del actual se verá en esta Audiencia la causa instruida contra Isidora Castro, que en unión de su amante envenenó a su esposo en el pueblo de Barajas.

Tres nuevas denuncias

Se han presentado ante el juzgado tres nuevas denuncias contra el Banco Penin-

sular Hipotecario, por cantidades que ascienden a 26.000 pesetas.

El libro de Romanones.—Lo que dice "La Epoca"

«La Epoca» dedica un extenso artículo al libro publicado por el conde de Romanones relativo a las responsabilidades.

Dice que el libro de Romanones viene a dar la nota no frecuente de que un político español de altura entretenga sus ocios en cultivar la literatura.

El hombre y el tema, despertarán seguramente gran interés para todos, y constituye un verdadero acontecimiento literario.

Consta de 360 páginas, ocho capítulos, un prólogo y un epílogo.

Romanones advierte desde el primer momento que es un libro de defensa y no de ataque.

Sobre el viejo régimen político se ha arrojado un fardo de culpabilidades y Romanones dice que los políticos de las últimas etapas deben hacer examen de conciencia ante la necesidad de dar cuenta a España de los hechos acaecidos desde la Restauración hasta el 13 de septiembre de 1923.

Las páginas del libro de Romanones rezuman amargura.

«La Epoca» dice que no es extraño esto, cuando servidores de una causa, poniendo a contribución sus aptitudes y su rectitud de conciencia, hallaron como premio en el decurso de los días imputaciones muy tristes.

Callar más, sería establecer un silencio sistemático.

Si llegada fué la hora de la sinceridad, lógico es considerar que todos debemos hacer examen de conciencia, y que al hacer el recuento de las culpas, cada uno responda de las suyas.

Al publicar este libro el conde de Romanones se reduce a advertir cómo la dirección de los asuntos públicos no ha sido tan desacertada y punible, haciendo resaltar que los partidos y gobernantes acaso no habrán podido ser más afortunados.

Romanones trata de cuando la vida de España alcanzaba sus más importantes aspectos y al final de cada capítulo expone sus consideraciones.

Es imposible, por su extensión, seguir el libro paso a paso en un solo artículo político. Señala en ellos las adversidades de España; habla de la muerte de Alfonso XII, la Regencia y las pérdidas de ultramar. Y la regeneración y mejoras posteriores salieron todas del viejo régimen, reconstruyendo la Hacienda nacional, aumentando en el 30 por 100 su población; haciendo de España la segunda nación por encaje de oro y derramando cuatro jefes de Gobierno su sangre por la Patria y por el Rey».

El general Muslera

Anoche marchó a La Coruña el general Muslera para pasar unos días al lado de su familia.

Las niñas que no aparecen

Las madres de las niñas desaparecidas de la calle de Hilarión Eslava han estado en la Dirección general de Seguridad visitando al inspector general de Policía, para hacerle presente su extrañeza de que sus hijas, a pesar del tiempo transcurrido, no hayan aparecido, ni se haya podido averiguar nada acerca de su paradero.

Un estreno de Benavente

En el nuevo Teatro de Fontalba se estrenó anoche una nueva obra de Benavente titulada «La virtud sospechosa». Obtuvo un rotundo éxito, siendo ovacionado el autor al final de cada acto, teniendo que salir al final repetidas veces al palco escénico.

De provincias

ALMERIA

Los daños del temporal

Almería 20.—El gobernador civil ha visitado los pueblos damnificados por los últimos temporales.

La cosecha de remolacha está perdida, calculándose los daños en 300.000 pesetas.

Hay pueblos donde quedaron destruidas cincuenta casas.

En el de Lija se derrumbaron seis casas y en el cementario quedaron al descubierto muchas sepulturas a causa del reblandecimiento del terreno, ocasionado por la lluvia torrencial.

Las inundaciones en algunas de estas comarcas alcanzaron proporciones aterradoras.

BILBAO

Echevarrieta a Madrid

Bilbao 20.—En el expreso de esta noche marchó a Madrid don Horacio Echevarrieta.

Se asegura que tiene preparado el yate para realizar un viaje por el Mediterráneo.

SAN SEBASTIAN

Un incendio sofocado

San Sebastián 20.—En la calle Churruca se declaró un incendio, que fué sofocado a las tres horas, quemándose dos pisos últimos de dos casas, resultando lesionados dos bomberos, de pronóstico reservado.

Las pérdidas se calculan en unas cincuenta mil pesetas.

SEVILLA

Sesión de clausura del Congreso médico

Sevilla 20.—Se ha celebrado la sesión de clausura del Congreso médico.

En la sección de oftalmología se presentó un voto de censura por deficiencias de organización.

El secretario reconoció las deficiencias de organización, recabando para sí la responsabilidad, después de atribuir las principalmente a premura de tiempo.

El doctor Recasens habló en términos de concordia, pidiendo que no se hiciera constar el voto de censura, aunque tampoco se aplaudiese la gestión organizadora.

Fué retirado el voto de censura.

El doctor Coca propuso que se designase una comisión encargada de organizar el próximo Congreso.

El doctor Recasens leyó la proposición que fué aprobada.

Se aceptó la propuesta de que se designe una ponencia formada por médicos, farmacéuticos, veterinarios y odontólogos para constituir un patronato organizador.

El próximo Congreso médico se celebrará en Valencia el año 1928.

También quedó acordado que el Congreso ibero-americano se celebre en Buenos Aires.

Toros y novillos

En Vista Alegre

El rejoneador Reyes hizo filigranas a caballo con dos novillos del Colmenar.

El primero de los novillos fué rematado por Romerito, empleando una valiente faena de muleta y estando breve con el acero.

El segundo de los novillos murió rejón.

En lidia ordinaria actuaron Francisco Peláez que estuvo regular toreando y matando; Tomás Espinosa, que estuvo francamente mal en uno y mediano en otro, y Torquito II que lo hizo bastante mal en ambos.

En Barcelona

En la Monumental

Barcelona 20.—Se ha celebrado en la plaza monumental la anunciada corrida, lidiándose reses de Anastasio Martín.

Trinitario estuvo valiente en sus dos toros.

Mató al primero de una estocada corta buena, y a su segundo de dos pinchazos y una entera buena.

Corpas toreó bien de capa y muleta y estuvo breve con el estoque en su primero. A su segundo lo mató de una atravesada, media buena y un descabello.

El debutante Lorenzo Francos estuvo en todo muy valiente.

A su primero lo despachó bien y al último de media estocada buena.

El trabajo del debutante agradó al público.

En San Fernando

¡Vaya un torito del aguardiente!

San Fernando 20.—Se celebró por la mañana la corrida de prueba, lidiándose un toro sobrero de la ganadería de Surga.

Antonio Mas, que estaba encargado de pasaportarlo, resultó lesionado, ingresando en la enfermería.

Fabrilo de Valencia lo sustituyó, siendo también cogido por el toro, que le infirió un puntazo en el muslo derecho.

Lo sustituyó José Alvarez, quien al dar un pase fué también alcanzado por el toro. Gálvez ingresó en la enfermería con una herida de quince centímetros de extensión en la ingle, penetrante en la cavidad y con salida de los intestinos.

La gravedad del herido es extrema. Tuvo que ser operado en la misma enfermería,

donde le practicaron una arriesgadísima cura.

Después, con todo género de precauciones, fué trasladado al hospital. Témesse que fallezca.

La corrida de la tarde

San Fernando 20.—Por la tarde se lidiaron cuatro toros de la ganadería de Surga, actuando de matadores Morenito de Sevilla y el Rondeño.

Ambos estuvieron mal, demostrando ignorancia y miedo.

En Granada

La corrida de la Prensa

Granada 20.—Se ha celebrado la corrida a beneficio de la Prensa.

Torquito estuvo desentrenado. Camará no pasó de regular. Joselito Martín estuvo bien a secas. Rodalito regular y Ventoldra superior.

En Valencia

Valencia 20.—Se lidian toros de la ganadería del duque de Tovar, actuando de matadores los novilleros Chaves, Iglesias y el Niño de la Palma.

PRIMERO.—Manso. Chaves muletea valiente para dos pinchazos y media estocada buena.

SEGUNDO.—Iglesias veróniquea movido. Se aplaude banderilleando.

Hace una buena faena con la muleta para media estocada caída.

TERCERO.—Niño de la Palma veróniquea con valentía. Banderillea bien, siendo aplaudido.

Con la muleta hace una faena de aliño para una estocada trasera. El toro dobla.

CUARTO.—Chaves muletea valiente para dos medias estocadas. Termina descabellando.

QUINTO.—Iglesias banderillea regularmente. Hace una faena de muleta anodina y atiza media estocada atravesada.

SEXTO.—Niño de la Palma ejecuta unas verónicas superiores.

Coge las banderillas y prende tres pares colosalmente. (Muchas palmas.)

Con la muleta realiza el Niño de la Palma una gran faena. Entrando bien deja una estocada entera en lo alto. (Ovación y salida en hombros.)

En Zaragoza

La última de feria

Zaragoza 20.—Se juega la última de feria, lidiándose ganado de Flores.

PRIMERO.—Dominguín hace una faena incolora para un pinchazo delantero y una estocada corta caída.

SEGUNDO.—Lalanda hace una faena movida para un pinchazo y media estocada que mata.

TERCERO.—Gitaniño trastea valiente. Cita a recibir y deja un pinchazo. Repite con media estocada, después un pinchazo y descabella.

CUARTO.—Dominguín torea con la muleta muy distanciado y movido para un pinchazo y media estocada delantera.

QUINTO.—Lalanda hace con la muleta una faena de aliño para dos estocadas defectuosas y un descabello.

SEXTO.—Gitaniño muletea movido y termina dejando una estocada buena.

Inauguración de la temporada

Méjico 20.—Ha comenzado la temporada taurina, jugándose toros de Atenca, que resultaron bravos. Valencia y Montes hicieron buenas faenas, siendo muy aplaudidos.

Montes resultó cogido por su segundo toro, siendo asistido de varias contusiones y conmoción cerebral.

De Marruecos

La laureada de San Fernando

Melilla 20.—Se ha dispuesto se instruya expediente en juicio contradictorio para la concesión de la cruz laureada de San Fernando, al comandante de Estado Mayor señor Aymar, al capitán de infantería don Juan Urriaga, al teniente de infantería señor Jiménez y al capitán Carrillo, muerto en la otra zona.

Heridos en actos del servicio

Melilla 27.—Ingresaron en el hospital de los Dockers, heridos en actos del servicio, los soldados de San Fernando Rodrigo Gómez y Francisco Pozo.

Construcción de una pista

Melilla 20.—Por el personal de la Comandancia de ingenieros se construye una pista desde Bercana, Afrau, Tistutin y Sidi Messaud.

El cañonero "Cánovas del Castillo"

Melilla 20.—Procedente de Ceuta llegó el cañonero «Cánovas del Castillo», que por efecto de los temporales tuvo que refugiarse en Calatramontana.

Consejo de guerra

Melilla 20.—Hoy, en el cuartel del regimiento de Melilla, se ha celebrado Consejo de guerra contra un moro y una mora, por robo a la cantinera de Dar-Drius, Isabel Céspedes.

Presidió el acto el teniente coronel Salgado, solicitando el fiscal la pena de reclusión perpetua.

Primera casa exportadora de cafés tostados

Saiz y Martínez

Almacenistas importadores. Córdoba

Dependientes

Se necesitan con buena presencia y práctica para el mostrador de confecciones.

Casa Abrain

CONCEPCIÓN 16.

Hijos de Miguel Gómez

Marqués del Loil, 5

El más acreditado restaurant de Córdoba, acreditado por su antigüedad, su esmero y su fama.

Informaciones de la noche

Temas locales

TINIEBLAS PÚBLICAS

Invierte el Ayuntamiento cada año cantidad superior a un millón de reales (unas trescientas mil pesetas) en el servicio público de alumbrado por gas y electricidad, sin que en esta respetable suma se comprendan los gastos de iluminación extraordinaria con motivo de ferias y veladas, obligación que se satisface en cuenta aparte.

Ochocientas pesetas invierte el Ayuntamiento cada día en alumbrar las calles y plazuelas, rondas y demás vías que circundan y cruzan el casco urbano. No es dispendiosa la suma si se tiene en cuenta la extensión del poblado; pero ¿se gasta con acierto esta cantidad? ¿Está Córdoba bien alumbrada de noche?

Creemos que no, y por ello nos atreveríamos a proponer una mejora en el alumbrado, mejor que estribaría en cambiar el sistema en algunas calles de mayor circulación (la de Claudio Marcelo por ejemplo, que merece estar dotada de focos eléctricos) y en distribuir mejor los faroles de gas en la mayor parte de las vías ex-céntricas.

El actual estado de cosas: calles donde lucen todos los faroles y calles donde apenas se puede caminar por falta de alumbrado, tiene una explicación fácil de comprender. Antes de la gran guerra que alteró el valor de las cosas, y sobre todo el de la moneda, antes de 1915, el Ayuntamiento pagaba a la Empresa de Gas cuantas luces se estimaban necesarias para que la ciudad estuviese bien iluminada. Mas este servicio público se alteró ya a virtud de disposiciones de la superioridad que mandaron suprimir la mitad de los faroles para disminuir el gasto de carbón mineral, contra-

restando así la escasez de aquella primera materia, ya por las dificultades que para el abasto de Córdoba sintió la Empresa, que en alguna ocasión se vió precisada a llenar sus gasómetros de gas «Tully», y aun de gas obtenido de leñas verdes y otros sustitutos.

Entonces se operó un fenómeno político local en relación con el alumbrado... Las calles o las inmediaciones de las casas de las personas influyentes, se alumbraban bien, luciendo en ellas todos los faroles, y en cambio en los cabos de barrio, en las rondas y en los parajes ex-céntricos reinaban las tinieblas. Por cada farol que se mandaba encender a requerimiento de un particular en ello interesado, se mandaba apagar otro *menos necesario* al arbitrio del farolero. Y vino el desbarajuste, en el que la Empresa se perjudicó grandemente, ya que farol habitualmente apagado, era farol roto, blanco de los ejercicios de tiro de la muchacharía vaga y holgazana.

Convendría hacer un nuevo estudio de la distribución del *alumbrado público*,—que puede llamarse mejor *tinieblas públicas* con referencia a más de trescientas calles y plazas,—y con vista de las condiciones topográficas de la red viaria de Córdoba, señalar el emplazamiento más útil y provechoso de cada luz, retirando los faroles y pescantes que se consideren innecesarios, ya que hoy rotos, maltrechos e inútiles, solo sirven para afean nuestras calles y darnos ante los forasteros mala nota, pues en casi todos los que de noche no lucen, veremos la huella indeleble de las pedradas de la granjería callejera.

Cultos en San Rafael Aguilar de la Frontera

El día 23, a las nueve de la mañana, función solemne a San Cosme y San Damián, dedicada por el Ilustre Colegio de Médicos y Farmacéuticos de esta capital; predicará don Tiburcio Galán, arcipreste de Cabra. La noche de este día velará al Santísimo Sacramento una sección de adoradores, terminando con la Santa Misa, que se dirá a las cinco.

El 24, a las diez, función solemne al glorioso Arcángel, ofrecida por la Ilustre Hermandad de San Rafael, predicando el muy ilustre señor don Mariano Ruiz Calero, canónigo de esta Santa Iglesia Catedral, y por la tarde, a las seis y media, la novena, en la que predicará todas las noches el mencionado Ruiz Calero.

El 26, a las diez y media, función solemne al bendito San Rafael, dedicada por el Magisterio cordobés, en la que predicará el reverendo padre Rafael de Santa Teresa, superior de los Carmelitas descalzos.

El día 1 de Noviembre, a las diez, función solemne al Inclito Custodio, en la que predicará el sermón moral el ya mencionado señor Ruiz Calero.

Sensible pérdida.—El 16 del corriente y a los sesenta años de edad ha fallecido nuestro querido amigo don Elipio del Pino y Martín.

Su muerte ha sido sentida por todo el vecindario, pues por sus grandes dotes era querido de todos los aguilarenses.

Reciban los doloridos mi más sentido pésame por la pérdida de un señor que tan respetado era por cuantos le conocían.—*J. V. de la C.*

Acción Católica de la Mujer

Caridad

La visitadora del soldado suplica un donativo en beneficio de los heridos y enfermos de Africa que se encuentran en el hospital militar de esta plaza.

Los donativos se reciben en la Administración de este periódico, donde quedan abiertas las listas.—*La presidenta.*

Los tejidos y confecciones de EL METRO están tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

Para el señor alcalde

EL INQUILINATO

Sabido es que Córdoba goza del triste privilegio de figurar entre las capitales españolas en las que las clases medias se hallan más dificultadas para encontrar vivienda medianamente higiénica asequible a sus posibilidades. Cualquier ciudadano que en esta capital haya de vivir de su trabajo, y consecuentemente con modestia, véase obligado a una desproporción enorme en su presupuesto de gastos, entre el alquiler de la casa y el resto de sus obligaciones.

Nadie ha puesto mano en el asunto; funcionarios del Estado ha habido que han tenido que pedir su traslado ante la dificultad de resolver el problema y el Ayuntamiento no solo sanciona el hecho, sino que lo agrava con el impuesto sobre el inquilinato, consumando así la trituración de todo el que pretende no habitar lo inhabitable.

No entendemos sobre la legalidad del impuesto, aunque ya alarma a la razón el privilegio establecido para determinadas clases; pero sobre eso, hay algo más grave que nos atrevemos a señalar al señor alcalde, en la esperanza de ser atendidos. Nos referimos al método empleado para la recaudación.

Los recibos, pese a la afirmación de los empleados municipales, no se presentan al cobro trimestralmente, lo que facilitaría su pago. Sin previo aviso, como seguramente marcarán las leyes, se presenta al cobro el recibo anual, y ¡con recargo!, de suerte que, el ciudadano no rentista que a fuerza de equilibrios logra nivelar su presupuesto, se encuentra inopinadamente acusado de moroso, y obligado, so pena de embargo, a hacer un desembolso que le sume, como una capatulta, en el abismo de las deudas...

Y es inútil reclamar; en las oficinas municipales le muestran a uno unas listas en las que aparece su nombre seguido de una rayita que equivale al *no pagó* el recibo presentado al cobro. La rayita la estampa el recaudador, y hace tanta fe como una firma notarial; es inútil la protesta. Ante el caso, insólito, se ve uno obligado a marcharse, porque, como no hay modo de demostrar que aquella rayita no está justificada, se queda por embustero.

Señor alcalde: somos muchos los vecinos que nos encontramos en este caso, seguramente lo que relato lo podría suscribir mucha gente, ¿no estima V. S. que el asunto merece alguna atención? ¿Cree V. S. que el procedimiento es razonable? Seguramente que no, y de su actuación esperamos la corrección del abuso.

Un vecino.

— Estómago-Intestinos-Higado —

Especialista Bernal Blancafort.
M. del Boil, 1, esquina a Gondomar.

CAPARRÓS

Cafés, Caramelos

Azúcares estuchados

Artes gráficas

Murillo y Espín

Almacenes de confecciones para caballero y niño.
Especialidad en trajes a la medida y uniformes militares

Concepción 33, 35 y 37

SASTRERIA GRANADA

Córdoba

Crónica financiera de Madrid

La nota financiera más saliente de la semana es el anuncio oficial de la emisión de Tesoros prevista por nosotros. Según el decreto publicado en la «Gaceta», el día 4 de Noviembre del corriente año, se emitirá Deuda del Tesoro por la cantidad de 1.275 millones de pesetas, a cuatro años fecha, o sea, al vencimiento de 4 de Noviembre de 1928, con devengo de interés a razón de 5 por 100 anual, que se satisfará por trimestres vencidos, y una prima de amortización equivalente al 1 por 100 del capital emitido, abonable a la fecha del expresado vencimiento, reservándose el Tesoro la facultad de retirarla de la circulación, total o parcialmente, antes de su vencimiento, mediante el pago del capital, la prima de amortización y los intereses devengados.

Las obligaciones del Tesoro que se emitan se aplicarán en primer término a canjear a la par las que se hallan en circulación, por la cantidad de 978 millones de pesetas, de las emitidas al plazo de un año, por real decreto de 22 de Octubre de 1923, que a su vencimiento, o sea el día 4 de Noviembre próximo, no hayan solicitado el reembolso, y el remanente se negociará, también a la par, ingresando el producto de la negociación a metálico con cargo a la Sección 5.ª, artículo 11, bajo el concepto de «Producto de la Negociación de Deuda».

Claro está que la emisión será cubierta varias veces, ya que el 5-25 por 100 de interés que en realidad tienen los nuevos títulos, y el largo plazo de cuatro años son condiciones más que favorables para la colocación del dinero. Que este se prepara para acudir a la suscripción es indudable, y lo prueba el decaimiento de los valores públicos, descenso que es más pronunciado en el Interior y Exterior, que son los valores que podríamos llamar políticos en los que también influyen las circunstancias generales.

Continúan las emisiones particulares y la más importante de las ahora anunciadas es la de la nueva entidad Compañía Telefónica Nacional. Esta Compañía emitirá el día 25 del actual 35.700.000 pesetas en acciones de 500 nominales, cedidas a la par con interés acumulativo del 7 por 100.

Respecto a la semana bursátil ya hemos consignado la depreciación de los fondos públicos. La deuda reguladora se aproxima rápidamente a 69.

En los valores bancarios se advierte mayor actividad, excepto para el Banco de España, que ha perdido 10 duros.

El corro de acciones industriales también parece recobrar lentamente su animación acostumbrada. Sin embargo, no hay en él variaciones notables.

El problema político planteado en Inglaterra, cuya incierta solución ha de ser en cierto modo la norma de la política europea, no ha ejercido una sensible influencia en el cambio extranjero.

Pese a la marejada política que ha producido la disolución del Parlamento inglés y a la menor seguridad de la situación laborista, la cotización de la libra revela la firmeza de las finanzas británicas y la seguridad en el resultado conveniente de sus anunciadas elecciones.

La Banca de Madrid ha acordado no aceptar la proposición de Bélgica según la cual serían cedidos a nuestros Bancos títulos del empréstito alemán por valor de 450.000 libras esterlinas para ser negociados en España.

Arturo Pérez Camarero.

Madrid 19 de Octubre de 1924.

En la casa de todos

La fundación de don Pedro Vila

Por la Alcaldía se ha publicado el siguiente edicto:

«Habiendo quedado vacante la beca correspondiente a esta provincia instituida en la fundación benéfico-docente particular «Legado de don Pedro Vila y Codina», y debiéndose adjudicar la misma, se hace saber a todos los vecinos pobres de esta capital que tengan a su cargo niños o niñas que hayan cumplido doce años durante el actual, nacidos en España, huérfanos de padre y madre, de padre o hijos de padres vivientes que tengan mas de cinco hijos, a fin de que aquellos que se encuentren en las condiciones anteriormente fijadas, y quieran tomar parte en el sorteo de la beca, presenten en esta Alcaldía, dentro del plazo de quince días, a partir del del anuncio, la respectiva solicitud, manifestando en la misma el nombre del niño o niña que aspire a gozar de ella, y el oficio que desea aprender.

Lo que se publica para general conocimiento, y para que a quienes interese hacer uso de este beneficio, puedan solicitarlo dentro del plazo y términos expresados.—Córdoba 21 de Octubre de 1924.—El alcalde interino, Pedro Barbudo.»

Nadie puede dar mejores precios que El METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato, compruébalo y verás como no es cierto.

La Hernia

Se combate eficazmente en todas las fases con los reputados aparatos electro-contentivos del Instituto Radio. Flexibles, cómodos y ajustados perfectamente a cada caso, procuran un alivio inmediato y la desaparición definitiva de la Hernia por grave y voluminosa que sea. Acción rápida sin molestias ni peligro.

Numerosos enfermos curados lo atestiguan como lo prueba la siguiente carta entre las varias recibidas:

Señor Director del Instituto Radio.—Barcelona.

Muy señor mío: Me es grato comunicarle que en menos de tres meses de seguir su tratamiento ha desaparecido totalmente la voluminosa hernia que padecía. Yo mismo estoy sorprendido del resultado, pues había ensayado muchos aparatos que me molestaban y nunca logré mejorar. Ahora gracias a su Instituto, estoy completamente curado.

Para bien de los herniados puede usted hacer uso como guste de esta carta.

Le doy las gracias y quedo de usted agradecido, s. s.

Onda (Castellón) 3 de Septiembre 1924.—Vicente Ballester.

Si padece usted de una hernia no deje de visitar a nuestro Técnico Especialista que se hallará en:

CÓRDOBA, Miércoles 22 de Octubre, Hotel Simón.

MONTORO, Jueves 23 de Octubre Fonda La Española.

ANDÚJAR, Viernes 24 de Octubre, Hotel La Española.

Aparatos electro-terápicos «Radio» para el tratamiento de las enfermedades nerviosas, irritabilidad, decaimiento, falta de fuerzas, insomnios, dolores, etc.

INSTITUTO «RADIO»

Vía Layetana, 51.

Barcelona

Relojería Royal

(Junto al Círculo de la Amistad)

Relojes en oro ley contrastados desde 60 pesetas; de bolsillo desde 8-80 pesetas; de pared desde 60 pesetas. Composturas garantizadas baratísimas.

LOCAL DEL PAY-PAY

LA GLORIA

Fábrica de mantecados polvorones y affajores, los más selectos

Antequera

Sin rival

Anís Machaquito

Reyes

Rute

GOBIERNO CIVIL**Vacantes**

Se anuncia para su provisión los cargos de secretario y suplente del juzgado municipal de El Guijo.

El plazo para solicitar dichos cargos, es de quince días.

Licencias de caza

Les han sido expedidas licencias de uso de armas y para cazar a los señores siguientes:

Don Juan Cuevas Tejederas, don Manuel León Córdoba, don Juan Vinos Marichica, don Alfonso Lorente Mateos y don Francisco Belmonte y González de Abreu, de Córdoba; don Francisco Lena Torrico y don Vicente Crespo Muñoz, de Villaralto; don Alonso Heredia de Rivero, de Cabra; don Antonio Granados Arribas y don Miguel Fuentes Marín, de Almodóvar; don Pedro Pérez Corrales y don Juan Serrano Moca, de Montoro; don Ezequiel Tubio León y don Francisco Moreno Jiménez, de Palma del Río; don Carlos Jiménez Barrientos, de Priego; don José Vida Vida y don Francisco Ramírez Cantero, de Encinas Reales.

Edicto

Por el gobernador se ha remitido al «Boletín Oficial» para su publicación, un edicto referente al descanso dominical, quedando prohibido toda clase de trabajo en domingo, con las excepciones que dispone la ley de 3 de Marzo de 1904.

De automóviles

Han solicitado que se les expida título de aptitud para conducir automóviles don Luis Alcalá Zamora, don Manuel León y don Rafael Nicolás Carmona Palma.

Don Juan José López, vecino de Dos Torres, solicita establecer un servicio de viajeros en automóvil, sin itinerario fijo.

También solicita la matrícula definitiva de un automóvil de su propiedad don José González Villalón.

De minas

La Sociedad Minera de Peñarroya solicita una demasia de plomo con la denominación de «III Demasia a Carnaval», en término de Pueblonuevo.

El precio de la carne

Como consecuencia de la escasez de reses en esta capital y hasta tanto que se consiga importación de quinientas reses de Marzacos, se ha autorizado por el gobernador a partir de mañana los siguientes precios: carne de vaca con hueso, a 4 pesetas por kilogramo y sin hueso a 5'32.

El gobernador y los periodistas

Al recibir el gobernador a los periodistas, manifestóles que le había visitado una comisión de labradores de Posadas, conferenciando con él acerca de los contratos de trabajo de los obreros agrícolas.

El señor Cabello Lapidra expresóles que antes de emprender el trabajo los obreros, precisa que conozcan los jornales que han de devengar.

También dijo el gobernador que había llamado al representante del Cine Ramírez para que terminen las funciones a la una de la madrugada, hora que estima prudential.

Expresó también el gobernador que se propone efectuar la reorganización del servicio que prestan los guías y cicerones.

Por último, manifestó que se proponía esta tarde marchar a Marmolejo, para conferenciar con el subsecretario de Instrucción pública, señor García de Leaniz, acerca de su visita a Córdoba el próximo domingo.

Acerca de unas consultas

La Presidencia del Directorio ha contestado a varias consultas que por Ayuntamientos se le han hecho acerca de los derechos de los Municipios a establecer arbitrios sobre la circulación de vehículos en general, con arreglo a lo que dispone el Estatuto municipal.

El Directorio hace esta aclaración: que dicho arbitrio se le impondrá a los dueños de vehículos y caballerías cuando éstos circulen por vías municipales «después de transcurridos los siete primeros días de su entrada y permanencia en el término municipal», siendo incompatible con cualquier exacción que tenga las mismas bases y se denomine de «rodaje», «tránsito», «entrada», «pase», etc., etc.

En consecuencia, el arbitrio de circulación de vehículos de lujo solo tendrá efectividad cuando se cumpla el requisito del plazo.

TRIBUNALES**Vistas para mañana**

En la sección primera de esta Audiencia se celebrará mañana la vista de la causa instruida en el juzgado de Castro del Río, por el delito de hurto, contra Cristóbal Almeda Madero y otros. Serán defendidos por el letrado señor Fernández Jiménez.

En la misma sección tendrá lugar la vista de otra causa por hurto, seguida en el juzgado de Montilla, contra Isidoro Julián Expósito. La defensa está encomendada al abogado señor Hidalgo.

En la sección segunda se celebrará la vista de la causa por robo instruida en el juzgado de Aguilar, contra Cristóbal Carmona y otro. La defensa de los procesados estará a cargo del señor Fernández Jiménez.

En la misma sección se verá otra causa procedente del juzgado de Priego, contra Eugenio Cañadas, por el delito de robo. Será defendido por el abogado señor Gosalvez.

Sección de Primera Enseñanza**Oposiciones**

La maestra de la aldea de Quintana, doña Luisa Fernández, solicita tomar parte en las oposiciones del primer escalafón.

Renuncia

Ha presentado la renuncia de su cargo por conveniencias particulares, la maestra sustituta de la escuela mixta de Navalcuervo (Fuente Obejuna), doña Carmen Torres Roldán.

Devoluciones

La Dirección general devuelve instancia elevada al presidente del Directorio militar por don Eduardo Delgado Sevilla, presidente de la Asociación del Magisterio cordobés, solicitando que las plazas de nueva creación con sueldo superior a tres mil pesetas se provean por corrida de escalas, disponiéndose que el peticionario se atenga a lo dispuesto en la R. O. de 9 del actual.

—También se ha devuelto otra instancia en análogo sentido, de dos maestros de La Carlota, quedando incurso en el art. 180 del Estatuto vigente.

Nombramientos

Ha sido nombrado maestro sustituto temporal de la escuela de Los Moriles, don Manuel Manchado Serrano, y maestros interinos de Hinojosa y Conquista, respectivamente, don José Herrera Martín y don Antonio Martos Candela.

Doctor Romaguera
Garganta, nariz y oídos

Sevilla, 16, principal, de dos a seis

HOTEL SUIZO
Tarifa, 6 (en la Campana)
SEVILLA

Cuartos de baño.—Calefacción.—Pensión completa 10 pesetas.

Casa muy conocida por la provincia de Córdoba.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Porqué será?

Automóviles**Camiones****LANCIA**

AGENCIA EXCLUSIVA PARA ANDALUCIA:

Jacinto CanivellCADIZ
Duque Tetuán, 13SEVILLA
Sierpes, 46CÓRDOBA
Avenida Canalejas, 9

COSAS DE TOROS

Salustiano el picador, el hombre del "cenizo"

Una idea que exponemos por si hay quien la recoja.

Yo conozco a Salustiano Rico desde tiempo antes de ser picador de reses bravas. Entonces Salustiano picaba solo con el tenedor. Era un hombre de campo, sano, sencillo, curtido por los rayos del Sol. Salustiano pensaba siempre en lo mismo: en ser un buen picador de toros. ¡Constante preocupación! No era todavía un hombre de mala «pata», no se había cebado aún en él la mala estrella y la desdicha. Era nada menos que un hombre feliz...

Pero Salustiano se montó en un jamelgo y salió en una corrida. Mucho esfuerzo le costó ser torero y más veces salió a picar sin ánimo de lucro, sino con la esperanza febril de llegar a ser una figura. Y Salustiano como era hombre de pundonor, de arrojo y de vergüenza, llegó a escalar en poco tiempo el puesto que tanto había ansiado.

En mala hora fué. Salustiano se convirtió en el hombre de las desdichas, en el tío de la «negra», del «cenizo». ¡Qué mala estrella ha tenido el pundonoroso piquero!

Ayer lo ví entrar en la redacción apoyado en el brazo de un «cirineo» y con el pié derecho envuelto en algodones.

—Lo de Bilbao! —me dijo sonriente.

—La cornada de hace dos meses? —pregunté.

—El cornalón! El pié derecho destrozado, y gracias a los médicos de Bilbao, no me han cortado todavía la pierna. ¡Pero quién sabe lo que pasará! He estado un mes largo sin moverme del hospital allí en Bilbao, y ahora, vea usted, ando gracias a este amigo y a estas muletas...

—Animo, Salustiano!

—Eso me sobra. Si no fuera por el ánimo, viviría? Yo soy el picador más desgraciado, el hombre del «cenizo». Primero entré en la cuadrilla de Joseito Manteca, cuando era una primera figura y manejaba la muleta como pocos lo han hecho. ¡Y ya sabe usted lo que ocurrió!

—Sí, que el malagueño se quebró y tú te quedaste mirando al cielo!

—Una cosa parecida. Luego me fui con Camará cuando también era de los que pegaban.

—Y se repitió el caso de Joseito, ¿no es eso?

—No sé qué decirle. La cosa fué que otra vez me quedé huérfano y con más ganas de ir al toro. Después piqué con varios diestros, de plaza en plaza, pasando lo mío, hasta que el pobre Varellito me llevó con él. Sobre esto quiero pasar deprisa. ¡Pobre amigo!... Para colmo me viene la «bomba» de la Sociedad y me condenan a estar sin actuar una temporada. Como yo no soy hombre ocioso, me dediqué a trabajar en otra cosa que no era mi profesión. Y así estoy hasta que Martín Agüero, recientemente doctorado, me reclama, y en la corrida de Bilbao un toro del conde de la Corte me da esta cornada. ¡La mala estrella! Me he

gastado todo lo que ahorré y quién sabe lo que me ocurrirá en esta pierna. Y todo esto me viene con el golpe enorme de la muerte de mi pobre padre, que acostumbrado toda su vida a montar tiene la desgracia de morir de resultas de la caída de una burra, en mitad de la calle. ¡Un sino desgraciado!

Salustiano se queda un rato pensativo, y al momento, sonriente, me pregunta:

—¿Usted ha visto «La Negra»? ¡Pues el don Ventura soy yo, clavao...!

—¿Quién sabe, Salustiano, si también como a ese personaje, te tocará el premio gordito...!

Termino esta información con un ruego dirigido a todos. Al empresario, al torero, al amigo y al compañero. ¡Hay que hacer algo por este pundonoroso y valientísimo picador! Hay que quitarle a toda costa el sobrenombre del «cenizo».

A todos acudo, y de todos espero una opinión que yo, con el mayor gusto, he de recoger

Castillito.

Otras noticias taurinas

La empresa de Guatemala

Esta en Córdoba la empresa taurina de Guatemala que quiere llevarse para allá lo mejor en toros y toreros. Uno de los empresarios—don Felipe Gómez, hermano de don Pío, industrial de esta plaza—, ha adquirido reses de don Florentino Sotomayor, de don Félix Moreno y de otras. El señor Naterá no ha podido complacerlo porque tiene «todo agotado».

De toreros se llevan escriturados a lo más saliente de la actual novillería y algunos matadores de postín, siendo probable que entre éstos «pase el charco» el notable diestro... (Censura).

La Empresa ha de estar en Córdoba y sus alrededores hasta primeros del próximo Noviembre. ¡Y ya habrá tiempo de hablar!

La misteriosa corrida del día 9

Dentro de un misterio impenetrable se lleva a cabo la organización de la gran corrida que ha de celebrarse en esta plaza de toros el día 9 del próximo Noviembre. Primeramente se dijo que el festival era a beneficio de la cuadrilla del gran rejoneador Antonio Cañero, aunque desde luego nosotros tomamos a broma eso.

Ahora dicen que no es a beneficio de nadie, sino del empresario que es el propio Cañero, aunque él diga otra cosa.

Y también se dice que en ella actuarán el señor Cañero, rejoneando dos toros, y los diestros Algabeño y Camará.

¡Ah! Y ya que hablamos de Camará, tenemos que decir en honor de la verdad, que en la corrida del domingo en Granada ha estado sencillamente colosal, banderilleando a su toro y manejando la muleta y el estoque, como en sus buenos tiempos.

Así lo afirman todos los testigos presenciales de la corrida, y nosotros, imparcialmente lo damos a la publicidad.

Ya veremos el día 9 lo que hace y... ¡a ver si «pué» ser ya...!

Por esos barrios...

Hemos dado varias vueltas por el nuevo barrio del Gran Capitán, el que se une a la plaza de Colón por la calle Reyes Católicos, y al paso observamos que los propietarios de aquellos edificios continúan realizando esfuerzos para su provecho y para el provecho ajeno, lo cual es perfectamente razonable.

En cambio, el Ayuntamiento hace poco por el barrio, pues si bien es cierto que en la calle Reyes Católicos se construye un alcantarillado que recoja las materias fecales, no se ha tenido presente que falta el agua de la fuente ofrecida hace tiempo para abastecimiento del vecindario y demás necesidades públicas y privadas.

El alumbrado se halla a la misma altura de la proyectada fuente, pues no se cuenta con otras luces que las de propiedad particular o las estrellas que suelen ver los transeuntes en alguna de las calles del moderno barrio por deficiencias en el piso u otras causas.

Reparar el pavimento en toda su extensión sería obra meritoria y justa, puesto que los propietarios cumplen a satisfacción los compromisos contraídos con la municipalidad.

El piso de las calles laterales del Gran Capitán se está reparando provisionalmente con grava, que cubre los innumerables desperfectos originados por el rodaje de los vehículos que por allí transitan.

Esas laterales deberían de adoquinarse para que la reparación de ahora tuviese el carácter de definitiva, pues tanto el piso de la calle central como aquéllas, tienen continuamente desperfectos de consideración, que producen molestias al público.

El paso de un automóvil por las laterales, después de haber llovido, es para regalárselo a cualquiera.

Diariamente deberían cubrirse con grava los baches, para evitar molestias y perjuicios a los transeuntes.

Martín Porras.

Valentín García del Campo

Almacenista de Coloniales

Importador de Bacalaos y Cafés

Avenida de Cervantes 24.-Córdoba.

Lotería Nacional

En el sorteo verificado hoy en Madrid han resultado premiados los números siguientes:

Con 150.000 pesetas: 13.277, Almería, Salamanca, Málaga.

Con 75.000: 20.594, Madrid, Barcelona.

Con 35.000: 7.653, Zaragoza, Barcelona, Bilbao.

Con 20.000: 8.681, Madrid, Barcelona.

Con 2.500: 6.698, Madrid, CORDOBA;

1.074, Sevilla, Barcelona, Guecho; 14.973, Cádiz, Barcelona, Melilla; 19.202, Valencia, Santander; 25.059, Pamplona; 28.206, Asturias; 2.459, Reus, Bilbao, Madrid; 13.428, Madrid; 31.908, Alicante, Barcelona; 25.105, Jimena de la Frontera, Madrid, Bilbao; 11.705, Valencia; 8.081, Salamanca, Madrid.

Premiados con 500 pesetas

Unidad, decena y centena

009	023	072	078	083	114	135	204
209	218	219	239	281	286	318	342
352	356	363	373	419	457	462	466
468	487	538	539	544	547	548	556
558	580	589	624	627	665	693	710
738	834	849	852	857	861	935	963
983	993						

Mil

001	036	046	050	086	110	153	161
162	183	190	194	207	208	214	259
316	340	395	425	428	457	509	536
557	577	603	605	626	663	710	711
754	758	759	771	783	839	852	854
875	913	961	984	999			

Dos mil

018	038	074	076	083	146	192	202
231	251	274	582	303	346	356	426
456	516	524	550	581	687	749	752
772	783	787	790	792	807	826	884
907	933	952	979				

Tres mil

008	027	044	063	077	087	163	207
10	217	228	280	293	379	392	421
10	466	484	523	525	532	568	677
4	727	741	754	793	799	819	828
853	903	955	969	989			

Cuatro mil

048	087	092	096	126	141	189	202
211	234	282	289	293	398	421	468
568	572	574	579	595	717	737	768
87	815	844	850	865	873	874	896
57	967						

Cinco mil

046	057	062	064	068	073	081	101
207	214	222	244	254	269	276	307
318	374	411	415	470	493	503	535
538	557	577	596	613	616	629	644
656	695	705	730	745	791	806	888
912	971	976					

Seis mil

043	062	105	161	164	202	242	293
297	305	350	354	368	369	384	433
446	462	517	553	575	650	655	668
692	703	741	782	788	799	804	807
808	881	917	942	970	980	987	996

Siete mil

032	036	046	072	077	090	135	179
185	191	203	240	244	248	303	305
311	318	332	350	368	377	379	402
415	519	543	581	593	601	613	624
641	664	710	741	767	776	815	874
879	930	996					

Ocho mil

001	106	201	203	233	263	276	319
-----	-----	-----	-----	-----	-----	-----	-----

325	352	367	386	390	393	448	457
463	464	504	556	597	715	718	725
739	782	787	815	819	848	850	873
906	914	924	936	940	830	948	

Nueve mil

012	131	147	153	163	201	207	211
215	242	273	296	309	312	440	449
473	589	612	630	640	653	656	664
669	678	690	702	753	771	783	803
809	817	819	838	839	847	852	869
881	889	896	923	929	932	948	988

Diez mil

010	043	052	066	080	098	117	142
214	323	348	361	395	399	421	425
444	552	555	556	577	645	672	707
802	054	843	869	874	905	956	963

Once mil

019	021	052	092	093	107	119	121
128	187	216	234	307	323	335	359
421	429	470	477	523	537	553	606
629	676	769	771	792	808	833	990
927	933	964	972				

Doce mil

004	042	051	072	077	176	233	322
336	369	380	388	415	465	484	581
611	627	634	640	706	711	717	720
749	838	860	865	921	943	989	

Trece mil

009	031	074	089	104	110	112	156
159	171	177	184	192	238	303	357
405	421	456	493	494	540	583	699
707	776	791	811	841	844	847	857
877	891	895	896	898	899	919	962

Catorce mil

014	022	032	058	071	113	120	135
156	173	189	193	204	232	299	378
401	407	439	442	454	507	533	541
561	562	578	589	652	727	733	740
750	759	774	812	933	847	855	859
892	895	896	920	923	929	935	

Quince mil

005	030	073	139	157	159	166	199
218	237	248	255	296	306	332	347
383	389	396	409	412	429	461	533
545	550	571	577	584	588	608	627
632	699	705	725	743	869	903	939
941	981						

Dieciseis mil

015	022	027	086	098	103	152	171
232	238	289	437	442	467	488	510
521	563	656	696	844	874	877	892
915	925	930	931	934	941		

Diez y siete mil

013	071	077	087	114	131	146	149
160	208	220	221	322	383	402	438
444	497	499	507	538	584	635	702
735	738	754	782	789	792	809	811
833	850	886	893	917	921	945	955

Diez y ocho mil

040	047	065	067	095	153	182	190
208	219	223	231	255	280	281	315
360	372	419	449	486	516	547	607
654	655	700	711	734	740	746	750
806	815	848	871	929			

Diez y nueve mil

020	048	054	062	063	064	080	096
112	179	181	182	200	210	240	287
321	338	342	358	373	378	478	486
504	511	556	606	631	634	641	707
738	761	763	797	819	820	830	896
909	947	964	987	092			

Veinte mil

094	102	108	123	174	196	199	226
235	238	240	281	284	303	394	415
418	425	475	498	523	553	577	604

627	632	634	650	651	662	676	686
717	754	756	767	768	799	821	854
886	923	939	941	942	964		

Veintiun mil

059	079	107	116	147	160	208	217
299	303	345	398	399	414	431	445
483	491	511	540	550	590	596	604
617	634	635	682	684	773	791	819
823	824	856	893	929	938	955	999

Veintidos mil

023	039	139	150	205	210	271	276
289	304	329	332	356	369	415	442
456	460	522	539	542	581	595	638
645	658	702	708	716	718	808	830
897	903	904	905	907	929	930	994

Veintitrés mil

055	060	073	081	883	117	164	205
273	354	372	386	393	395	417	428
449	461	551	606	653	686	704	722
760	854	861	911	928	950		

Veinticuatro mil

018	059	097	132	144	145	168	170
213	269	286	288	321	324	355	367
398	411	412	478	489	560	631	653
665	667	670	680	685	691	705	730
734	763	767	788	803	820	854	887
901	912	924	962	980	984		

Veinticinco mil

059	075	082	090	130	138	148	231
236	241	281	288	299	307	319	337
346	347	352	364	370	382	395	412
478	489	495	513	519	557	610	622
678	724	763	814	817	845	889	899
907	935						

Veintiseis mil

004	027	038	061	074	114	120	157
-----	-----	-----	-----	-----	-----	-----	-----

Sección religiosa

Santorial de hoy

Día 21.—Martes Santos Hilarión, ab.; Ursula y compañeras, mr.

Santorial de mañana

Día 22.—Miércoles. Santos Heraclio, soldado y mr.; Marco y Felipe, obs. y mrs.; María Salomé; Cándida, vg. y mr.

Vida de Santa María Salomé.—Fue esta Santa natural de Judea, estuvo casada con el Zebedeo, y disfrutó la honra de ser madre del gran Apóstol y Patrón de España, Santiago el Mayor, y del amado de Jesús, San Juan Evangelista. Acompañó y sirvió al Salvador del género humano en muchos de sus viajes. La prueba más revelante del gran amor de Salomé a Jesucristo, es haberle acompañado en el Calvario con su Madre, con María Magdalena y con María Cleofé, cuando sus mismos discípulos, a excepción de San Juan, le abandonaron cobardemente. Fue una de las piadosas mujeres que compraron aromas para ungir el sacrosanto Cuerpo de Jesús y que fueron al sepulcro muy de mañana, donde los ángeles las anunciaron la nueva Resurrección del Salvador. Volviendo a Jerusalén para comunicarlo a los Apóstoles, tuvieron la dicha de ver resucitado a Jesús, y al conocerle, se postraron en tierra para adorarle. En las lecciones que usa la Iglesia de España, se dice que sufrió persecuciones, lo que es muy creíble, atendidas las que los judíos suscitaron contra los discípulos de Jesucristo. El cuerpo de Santa Salomé se cree que se conserva en la Catedral de Vérola (Italia), de cuya diócesis es Patrona. A petición del Arzobispo y Cabildo de Santiago de Galicia, como también el Rey de España, la Sagrada Congregación de Ritos, el día 28 de Agosto de 172, aprobó el oficio de Santa Salomé con rito de segunda clase para el Arzobispado de Santiago, y doble mayor para todas las demás iglesias de España.

Jubileo circular.—Continúa en la parroquia del Sagrario de la S. I. C. (De ocho a doce y de dos y media a seis y media).

Jubileo permanente.—En las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús (Reparadoras). Durante el tiempo que esté en obras la iglesia, los cultos y el jubileo serán en la capilla privada de las Religiosas, y las horas de entrada del público, de las nueve a las dos y treinta y de las tres a las cinco.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 22 miércoles a Nuestra Señora de la Luz en Santa Marina.

En San Pedro Alcántara.—Continúa la novena al Santo Titular. A las cinco de la tarde.

Piadosos ejercicios del mes del Rosario

En la Real Colegiata de San Hipólito, a las seis y media de la tarde.

En el Sagrario de la Catedral, a las ocho de la mañana.

En San Pedro, a las oraciones, con manifiesto.

En San Francisco, después de oraciones, con manifiesto.

En Santa Marina y Santiago, un cuarto de hora después de oraciones, con cánticos.

En el Salvador, a las nueve de la mañana.

En San Juan, en San Andrés y San Nicolás, a las oraciones.

En la Encarnación, a las siete de la mañana.

En San José, una hora después de oraciones.

En San Agustín, a las nueve de la mañana y a las siete de la tarde.

El público y LA VOZ

Quejas del vecindario

Nos han visitado varios vecinos de la calle Abejar para manifestarnos que la rejilla de la cloaca de dicha vía está rota y todo el transeúnte que de noche—que está a oscuras la calle—y de día pasa por allí, resbala y tropieza con la misma, «midiendo» el suelo.

Como el coste que supone el arreglo de la cloaca es insignificante, sería conveniente que el alcalde interino ordenara su pronta reparación, evitando que los mortales se rompan la cabeza y hablen «pestes» del municipio.

Muy agradecidos, porque no dudamos que el señor Barbudo recogerá este insignificante ruego con la diligencia y el celo que le caracteriza.

Y ya que hablamos de reparaciones nos dirigimos también al señor alcalde en nuestro nombre y en el de muchos transeúntes, con el siguiente ruego:

Hay unas losas en la calle de San Felipe que a consecuencia de las obras de alcantarillado que se realizan, se han hundido y constituyen un gravísimo peligro para el que atraviesa la calle, sobre todo de noche, ya que no hay ni una lijera señal.

Agradeceremos también al señor Barbudo que acoja este ruego de verdadera urgencia.

“EL FINANCIERO”

El número 1.229 de esta revista publica el siguiente sumario:

La producción agrícola de España, por Manuel Escudé Bartoli; Economía, finanza y política internacional; Navegación y construcciones navales; Mercado de fletes; El Banco Municipal de España; Cotizaciones de valores; Ferrocarriles: Notas ferroviarias, por Juan L. de Goiricelaya; Bolsa de Madrid, por Arturo Pérez Camarero; Vizcaya, por Amadeo M. de Mendiluce; Dividendos y cupones; Notas financieras y mercantiles; Impresiones de la semana; Notas azucareras; Catálogo de industrias eléctricas; Crónicas extranjeras; Gran Bretaña; Francia, por J. de Montero; Avisos oficiales; Minería y metalurgia; Mercado de minerales y metales; Seguros: El activo de las Compañías de Seguros de vida, por Manuel Mallén; El seguro individual de accidentes sobre viajeros y el Seguro de equipajes; Pesca y conservas: La pesca en Dinamarca, por Angel Bernardez; Subastas y concursos; Juntas generales de Compañías; Situación semanal de los Bancos de emisión de Europa; Balance: Banco de España; Banco Central.

Automóviles, Camiones,
Piezas legítimas Ford

Luis Lejal

Garaje Central

Córdoba

Sucesos y denuncias

Por daños

La guardia civil del puesto de la Fuente Santa ha denunciado al juzgado municipal del distrito de la Derecha a José Garrido Mostaza, dueño de varias caballerías y pavos, que causaron daños en unos almiarés del cortijo «Teja Vana», de este término, de la propiedad de Antonio Muñoz Moreno.

También le ha sido intervenida al primero una escopeta, por haber amenazado a Muñoz.

Niña lesionada

En su domicilio, calle de Barrionuevo número 26, sufrió esta tarde una caída la niña de tres años Leocadia Garrido Torrero.

Conducida a la Casa de Socorro fué asistida de una herida contusa en el frontal, de carácter leve.

Casero irascible

En la Comisaría de Vilancia ha presentado denuncia Juan Roldán Llamas, domiciliado en la calle Humosa 16, contra el casero de la misma Manuel Sánchez, por impedirle éste la entrada en su habitación.

La denuncia ha sido trasladada al juzgado municipal del distrito de la derecha.

Infraganti

El brigada de la guardia municipal Wenceslao Barona, sorprendió en la madrugada última en el Mármol de Bañuelos a Rafael Fernández Jiménez (a) Mangas, domiciliado en un chozo del Campo de la Verdad, el cual conducía dos pavos cuya legítima procedencia no pudo acreditar.

Fernández quedó a disposición del juzgado correspondiente.

Por hurto de naranjas

Se ha formulado denuncia contra Pablo Heredia Castro, domiciliado en la plaza de la Alhóndiga, 51, el cual maltrató al guarda del Patio de los Naranjos Rafael Morales Rodríguez, al sorprenderle éste sustrayendo naranjas.

LOCALES

En Villanueva de la Serena (Badajoz) ha pasado a mejor vida doña Beatriz Castillo y Silva a los sesenta y dos años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos. Dicha señora era muy conocida en esta ciudad, donde pasó en los últimos veinticinco años largas temporadas al lado de sus hermanos don Domingo Castillo y doña Concepción Alguacil de Castillo, a quienes enviamos nuestro pésame.

—El gobernador civil ha convocado a la Diputación provincial para el día 3 del próximo Noviembre, al objeto de celebrar las sesiones del primer período semestral del corriente año económico.

—En el correo de esta tarde regresó de Sevilla el abogado don Pascual Calderón, estimado amigo nuestro.

—La Academia de Ciencias Médicas de Córdoba celebrará sesión pública mañana miércoles a las seis de la tarde, en el Instituto de segunda enseñanza, para la apertura de curso y dar posesión de una plaza de número a don Francisco Berjillos del Río, el cual leerá su discurso de entrada. En nombre de la Academia le contestará el doctor Roncal Rico.

Información telefónica

Entre los decretos firmados por el Rey hay dos que tratan, uno de la aplicación del Estatuto Municipal a las provincias vascongadas y otro nombrando al general Saro a las órdenes del Alto comisario de España en Marruecos.—No hay nada nuevo de Africa.—Don Horacio Echevarrieta visita al marqués de Magaz.—Otras noticias de interés.

(DE LA AGENCIA "FEBUS")

De Madrid

Madrid 21, de las 13 a las 18.

El general Saro a Marruecos a las órdenes del Alto Comisario

A la hora de costumbre llegó a Palacio el Presidente interino, marqués de Magaz, a despachar con el Rey.

Cuando salió el marqués de Magaz dijo a los periodistas que no había ninguna novedad.

El Monarca había firmado algunos decretos, entre los cuales figura uno sobre aplicación del Estatuto municipal a las provincias Vascongadas y dos decretos de nombramientos; uno de obispo y otro destinando a Marruecos al general Saro a las órdenes del Alto comisario general Primo de Rivera.

En la Presidencia del Directorio

Cuando regresó el contralmirante Magaz de despachar con el Rey, recibió en la Presidencia a los subsecretarios de Gobernación, Estado y Gracia y Justicia, que fueron a despachar con él que por su turno le correspondía hacerlo.

Terminado el despacho diario le visitaron el general Echagüe, jefe de los servicios de aviación; el general Soriano, don Horacio Echevarrieta, el señor Domine y el doctor Esperabé, quien después visitó también al general Navarro.

Audiencia regia

Esta mañana el Rey, terminado el despacho con el presidente del Directorio, recibió en audiencia a monsieur Jean, profesor de la Universidad de Varsovia; al doctor Esperabé, al marqués de Tenorio, a don Eduardo Recassens, a don Manuel Pinto y a don Manuel Agile.

Propuestas de ascenso por méritos de guerra y concesión de cruces laureadas

En la sesión de mañana miércoles del Consejo Supremo de Guerra y Marina se examinarán los expedientes de ascenso, por méritos de guerra, del coronel, ya ascendido a general, don Ignacio Despujols; del teniente coronel don Manuel Odell, del comandante don Leoncio Aspe, del capitán don Pedro Martí y del alférez don Francisco Compaire.

También se examinarán las propuestas de concesión de cruces laureadas de San Fernando del capitán don Ernesto Rodríguez, de los tenientes don Pedro Gay y

don Juan Cañas y del sargento don Rosendo Castellano.

Una protesta de la Liga Africanista

La Liga Africanista, a propuesta de su presidente el exministro don Antonio Goicoechea, ha acordado elevar un respetuoso escrito de protesta al Directorio por el hecho de que el Almanaque Gotha publique cartas del Rif, anunciándolo como un sultanato constituido con residencia del Sultán en Axdir.

Compañías que se acogen al nuevo régimen ferroviario

Ha terminado el plazo señalado por el nuevo Estatuto ferroviario para solicitar el ingreso en el mismo a las Compañías, habiéndose acogido, entre otras, las del Norte, Madrid-Zaragoza-Alicante, Andaluces, Madrid-Cáceres-Portugal, Sur de España, Medina del Campo a Zamora, Orense a Vigo, Salamanca a la frontera de Portugal, Medina del Campo a Salamanca, Valencia y Aragón, Alcantarilla a Lorca, de vía normal, y de vía estrecha ferrocarriles secundarios de Lorca, Baza, Aguilas, Madrid y Aragón, suburbano de Málaga, Cantábrico y otros; en total de vía normal quince Compañías con 10.788 kilómetros de explotación, y de vía estrecha treinta y cuatro con 2.357 kilómetros. Las que han dejado de ingresar de vía normal son seis, con 413 kilómetros, y 46 de vía estrecha.

El sumario por la desaparición de las niñas

Se ha abierto un paréntesis en el sumario que se instruye por la desaparición de las tres niñas de la calle Hilarión Eslava.

Ahora toda la atención está concentrada en la declaración que preste el cabo de la guardia civil que detuvo a la señorita Morales en Puente Viesco, habiendo quedado en suspenso toda clase de diligencias hasta conocer aquella por sí de la misma se señalaran nuevas normas a seguir en este proceso.

Pequeño atraco

Aun cuando en los centros oficiales nada nos han dicho, se ha sabido que en el paseo de la Dirección (Cuatro Caminos), la noche del sábado último fué atracado Eulalio Aragón Palacios por unos desconocidos que le quitaron un par de botas que acababa de comprar y 22 pesetas en plata.

Como Eulalio tratara de defenderse, los atracadores lo maltrataron, y cuando se rehizo, aquéllos se habían dado a la fuga, no habiendo sido todavía habidos.

Disposiciones de la "Gaceta"

Entre otras disposiciones, se insertan las siguientes reales órdenes:

Una unificando las gratificaciones que perciben los liquidadores de contribución por utilidades de la riqueza mobiliaria.

Otra anunciando concurso para la adquisición de telas y lubricantes para los servicios de aviación.

Otra disponiendo que hasta nueva orden del ministerio de la Gobernación, la Comisión provincial conste del mismo número de diputados que en la actualidad tiene.

Las demás disposiciones carecen de interés general.

De Marruecos

El coronel Millán Terreros

Ceuta 21.—Llegó el coronel Millán Terreros, antiguo jefe de la Legión, que ha sido destinado a las órdenes del Alto comisario.

Visitó el cuartel del Tercio, donde pronunció un discurso, diciendo que volvía al servicio activo actuando en el campo de operaciones de esta zona.

El temporal amaina

Ceuta 21.—Habiendo amainado el temporal, llegó el vapor correo con pasaje y correspondencia.

También llegaron dos remolcadores de Inglaterra, que daban remolque a cuatro barcas con destino a las fuerzas navales.

Se espera al cañonero de primera clase «Canalejas», recientemente construido.

El comandante general en el campo

Ceuta 21.—En comandante general Navarro continúa en el Zoco El Arbáa de Beni Hassan al frente de las columnas de operaciones.

Tranquilidad relativa

Ceuta 21.—En la zona reina relativa tranquilidad, no habiéndose registrado ningún hecho de importancia.

Nuevo cañonero

Ceuta 21.—Para incorporarse a las fuerzas navales llegó el nuevo cañonero «Canalejas», que había recogido de Alicante la bandera de combate, que le fué regalada por suscripción popular.

A Tetuán

Ceuta 21.—El coronel Millán de los Terreros, con el coronel de Caballería Obregón, marchó a Tetuán para cumplimentar al Alto comisario, a cuyas órdenes va destinado.

Una conferencia

Ceuta 21.—Procedente del zoco de Arbáa de Beni-Hassan llegó el comandante general de la zona, general Navarro, que después de visitar los hospitales, marchó a Tetuán a conferenciar con el Alto Comisario, general Primo de Rivera.

Elogió la organización de los servicios del hospital de convalecientes instalado en los cuarteles de la Reina y Serrallo.

Vapores que regresan

Melilla 21.—Regresaron al puerto los vapores «Cánovas del Castillo», «Kanguro» y «España número 5», después de haber campeado el temporal.

Propuesto para la laureada

Melilla 21.—Se ha abierto juicio contradictorio para la concesión de la gran cruz laureada de San Fernando a favor de don Miguel Rodríguez Mestanza y don Vicente Angel Hernández, por sus heroicos comportamientos en los combates del día 7 de agosto cerca de Midar, en los que halló muerte el cherif Abd-El-Malek.

Nuevo caid

Melilla 21.—Ha sido nombrado caid de la cabila de M'Talza, Ben Basillan, siendo el primer caid que se nombra desde el establecimiento del protectorado en dicha cabila.

Inspección de posiciones

Melilla 21.—El comandante general Sanjurjo, con sus ayudantes, marchó a Kandusi, a inspeccionar dicha posición y los caminos después de las últimas lluvias.

Teniente coronel que llega

Melilla 21.—Prócedente de Málaga llegó en el vapor correo el teniente coronel de Alava don Joaquín Acedo.

Celebración de un zoco

Melilla 21.—Se ha celebrado un zoco en las proximidades de la Alcazaba de Tetuán al cual concurrió gran número de indígenas.

Crecida del Kert y el Muluya

Melilla 21.—A consecuencia de los últimos temporales de lluvias el río Kert ha experimentado una enorme crecida, habiendo rebasado las aguas el puente de hierro cercano a Dar Drius, penetrando el agua en una torreta próxima a Drius, cuya guarnición se vió precisada a solicitar auxilio, acudiendo fuerzas de ingenieros que desviaron el curso de las aguas y abriéndole paso para su desagüe.

La subida alcanza a cinco metros sobre su nivel ordinario.

Asimismo el río Muluya se hace imposible el vadearlo, debido a su enorme crecida.

Fuego contra el rebelde

Melilla 21.—Desde la posición de Tizzi Assa fueron tiroteados grupos rebeldes.

También los batallones de Vergara y Ceñola dispersaron grupos que trataban de hostilizar los servicios de protección de la pista de Ben Tieb y otros.

El general Fernández Pérez

Melilla 21.—El jefe de la circunscripción de Drius, general Fernández Pérez, inspeccionó las posiciones del sector de Dar Quebdani.

El enemigo hostiliza

Melilla 21.—Cuando se retiraba la fuerza de protección del blocao de Valverde, el enemigo la hostilizó, siendo rechazado.

También en Thuriat grupos enemigos que efectuaban el relevo de las guardias de vista, fueron tiroteados por nuestras fuerzas, causándoles bajas.

Concentración deshecha

Melilla 21.—Las baterías de Bhurfora dispararon sobre concentraciones enemigas en Beni Janus, en la bahía de Alhucemas.

Agresiones rebeldes

Melilla 21.—Cuando iba de un puesto a otro de Tifarun, fué muerto un askari.

También hostilizó el enemigo el blocao de Ortega y la aguada de Sidi Messaud, siendo rechazado por nuestras fuerzas.

Otras noticias

Melilla 21.—Se ha verificado la entrega de la estación sanitaria de Dar Quebdani.

El general Sanjurjo ha solicitado de los ganaderos el envío de toros para la corrida a beneficio del Tercio, en la que tomará parte Sánchez Mejías.

Aparato averiado

Melilla 21.—Por haber sufrido averías en el motor, aterrizó el aparato pilotado por el teniente Servando Meana, que resultó ileso, así como el mecánico que iba de observador.

Bombardeo de kabilas

Melilla 21.—La escuadrilla de bombardeo voló sobre la zona insumisa y kabila de Beni Urriaguel.

Propuesta de recompensa

Melilla 21.—En la orden de las fuerzas aéreas de aviación de la zona Occidental, figuran la propuesta de ascenso del capitán don Luis Manzanque y tenientes Francisco Ruiz y Carlos Sartorius.

Sin novedad

Melilla 21.—El batallón de Wat Ras efectuó un reconocimiento en la posición de Issen Lassécy, regresando sin novedad.

Primo de Rivera vendrá el día 24

Melilla 21.—El comandante de los Somatenes ha recibido una expresiva carta de Primo de Rivera, anunciándole que de permitírsele las ocupaciones de la otra zona, llegará el día 24 para la entrega de la bandera de los Somatenes, de la que será madrina la señora del general Garía Aldave.

Soldados heridos

Melilla 21.—En actos del servicio resultaron heridos el soldado del Tercio León Cobos y un askari.

El crucero «Extremadura»

Ceuta 21.—Llegó procedente de Málaga el crucero «Extremadura», que opera en estas aguas con la escuadra de que forma parte.

De provincias

ALMERÍA

Grandes daños de los temporales

Almería 21.—A causa de una horrorosa tormenta los barriles de uva que había preparados para su embarque en el muelle han sufrido enormes daños.

También se reciben noticias de los pueblos de la provincia dando cuenta de los enormes daños causados por las aguas.

El general gobernador ha pedido al Gobierno socorros, habiendo salido para los pueblos más perjudicados para conocer por sí mismo la importancia de los destrozos de la tormenta.

Al cerrar

(Telefonemas de última hora)

Firma de Guerra

En la Presidencia se ha facilitado por el Negociado de prensa la siguiente firma de Guerra:

Disponiendo que el general don José Villalba Riquelme cese en el cargo de consejero del Supremo de Guerra y Marina, y pase a la segunda reserva por haber cumplido la edad.

Idem que el general de brigada don Olegario Ruiz Rivero pase a la segunda reserva por edad.

Idem el inspector médico de prime a clase don Galo Fernández España.

Nombrando consejero del Supremo de Guerra y Marina al vicealmirante de la Armada don Ramón Estrada.

Concediendo la libertad a once reclusos sentenciados por el fuero de Guerra que han cumplido las tres cuartas partes de su condena.

Proponiendo al empleo inmediato superior por méritos de campaña al comandante de Estado Mayor don Ramiro Cotal.

Idem al capitán de caballería don Rafael Sánchez Plaza.

Idem al capitán de artillería don José Carrillo.

Proponiendo para el Estado Mayor Central del Ejército al teniente coronel de caballería don José de la Cuesta López de Haro.

Proponiendo al empleo inmediato superior por méritos contraídos en campaña, al capitán de infantería don Agustín Muñoz Grande.

Idem al teniente coronel don José Millán Terreros.

Destinando en comisión a las órdenes del Alto Comisario en Africa al general don Leopoldo Saro Marín.

Proponiendo que los coroneles de artillería don Francisco García Oltra para el cargo de director de la Fábrica militar de Sevilla.

Idem al coronel don Anastasio Torres Martín para el mando del primer regimiento pesado.

Idem a don Joaquín Perteguer Astudillo para director del Parque de Segovia, escuela automovilista del Arma.

Idem a don Guillermo González para el mando del 13.º ligero de Gran Canarias.

Idem a don José Font para el mando del Mixto de Palma de Mallorca.

No tienen carácter oficioso los sueltos de la prensa

El marqués de Magaz llegó a las cinco a la Presidencia, expresándose ante los periodistas en los siguientes términos:

—No tengo noticias para ustedes, las noticias son para mí, que las encuentro en la parte censurada de los periódicos.

En cuanto a los sueltos publicados estos días acerca de la próxima evolución política del Directorio, no son de carácter oficioso, como alguien, maliciosamente, haya podido decir, pues solamente hay reciente declaración del Directorio, hecha desde Tetuán por el general Primo de Rivera, y es eso lo único oficioso que en realidad existe, lo demás son cosas de los periódicos.

POR LOS PUEBLOS

Un joven ahogado

Comunica la guardia civil de la aldea de Cardena, que en el sitio llamado «Lavaltor-no», del término de Montoro, ha aparecido ahogado el joven de 15 años Antonio Sánchez Romero, vecino de la aldea de Azuel.

El referido joven se dirigía una a finca donde su padre se hallaba de ganadero, siendo arrastado por la corriente al intentar atravesar un arroyo que iba muy crecido por efecto de una fuerte tormenta que había descargado.

El juzgado ordenó el levantamiento y conducción del cadáver al cementerio.

Efectos del temporal

La benemérita de Zuheros comunica al gobernador que a causa de una fuerte tormenta quedó interceptada por las aguas, en cinco puntos distintos, la carretera de Doña Mencía a Luque.

Por hurto de bellota

En la finca denominada «Murcia», del término de Montoro, fué sorprendido por la guardia civil el vecino de Marmolejo (Jaén) José Medina Hernández, el cual conducía una cuartilla de bellotas que había hurtado en la finca mencionada.

Medina, con el fruto de referencia, quedó a disposición del juzgado municipal de aquella localidad.

Cerdos desaparecidos

El vecino residente en la aldea de Cañada del Gamo (Fuente Obejuna), Pablo Jurado Pérez, ha denunciado a la benemérita que de la finca denominada «El Tinto», le han desaparecido dos cerdos de su propiedad, que se suponen hurtados.

La guardia civil realiza gestiones para el rescate de dichos animales.

Efectos hurtados

Del cortijo «Almenique», del término de Baena, de la propiedad de don Gabriel Caballero Francés, han sido hurtados varios arados y otros aperos de labranza, ignorándose hasta ahora quienes sean los autores de la sustracción.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del juzgado de aquel partido.

Denuncia por estafa

En la casa cuartel de la guardia civil de Cardena presentose el vecino de Villanueva del Duque don Pablo Gallego Majudo, denunciando que en la finca de harinas «San Antonio», sita en dicha aldea, la cual administra el denunciante, venía observando ciertas irregularidades en la venta de trigo

por parte del encargado del peso Pilar Cepas Dávila, de 17 años.

Sometido éste a interrogatorio, manifestó que en seis o siete viajes de trigo que habían llevado unos amigos suyos, les había apuntado 130 kilogramos más a cada uno de los que le entregaban y que por ello había percibido 25 pesetas más 15 que debían darle después.

En consecuencia fué detenido Cepas, así como Pedro Molinero Fernández, Juan y Luis Rueda Cepas y Vicente Pozo Benítez, interviniéndoles 465 pesetas, importe de las fingidas ventas de trigo, quedando todos a disposición del juzgado.

Lesiones

En la dehesa de «Vacas», del término de Castro del Río, y en ocasión de hallarse trabajando en la referida finca el obrero Francisco Flores Lucena, tuvo la desgracia de que le explotase un barreno, produciéndole lesiones de gravedad.

El juzgado de instrucción de Castro del Río instruye las oportunas diligencias.

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato, compruébalo y verás como no es cierto.

JOSE GONZALEZ

Sucesor de González Hermanos

Gran Capitán, 19

Precios que rigen en la Sucursal de Córdoba:

Fábricas de mosaicos y losetas de cemento

Losetas lisas de 20 X 20 en los colores gris, rojo y negro, Pesetas 6'25 el metro cuadrado.
 Losetas blancas de 20 X 20 a Pesetas 7 el metro cuadrado.
 Losetas para aceras, variados dibujos, desde Pesetas 7 el metro cuadrado.
 Losetas de dibujos desde Pesetas 7'50 el metro cuadrado.

CASA CENTRAL EN SEVILLA

Anuncios [económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

A los hortelanos.—Habas de Aguaduz, leguminas, se venden. Llano del Pretorio, 3, Almacén.

A rrendamiento.—Se arrienda un piso con siete habitaciones amplias y ventiladas, cocina y retrete, así como también agua de pie. Darán razón del mismo en la calle Fray Luis de Granada, número 1. Herrería.

A cademia Cívico Militar.—Plaza de Santa Catalina, 7.—Preparación para carreras militares, Armada, Condestables de la Armada, Correos, Telégrafos, Peritos Agrícolas e Industriales. Preparación simultánea del Bachillerato y Carreras Militares. Internado inmejorable. Pidan reglamentos.

A lmoneda, se hace urgente de sillería de regilla, seminueva y todos los demás efectos y muebles de casa. Razón San Fernando número 40.

B omba Multicelular.—«Caruelle», sin válvulas, listones ni tuberías. Funciona con motor, con malacate o a mano. Lo más práctico, sencillo, económico y duradero para elevar aguas. Si quiere usted verla funcionar o detalles sobre la misma, diríjase al representante Antonio del Pozo. Reloj, 1. Teléfono número 53.

E l día 25 del mes pasado se perdió una cadenita con medalla de la Dolorosa, la persona que la haya encontrado y la entregue, se le gratificará Cidros, número 6.

L adrillos huecos y macisos, de todas dimensiones se sirven a domicilio, desde 8'50 pesetas el ciento en adelante. Almacén Santa María. Ollerías sin número.

M eritorio, se necesita con con buena letra y ortografía, inútil presentarse sin buenas referencias. Razón Eduardo Dato, 3.

S e vende una casa pequeña a medio edificar, con un gran corral y pozo y varios pares de puertas y ventanas. Para verlo y tratarlo, Huerto San Agustín, número 6.

S e venden en la Confitería La Perla huesos de jamones crudos y en dulce.

S e ha extraviado el día 8 del actual una taqueta de recibos particulares en el barrio de San Agustín. No teniendo interés más que para su dueño, se ruega la devuelvan gratificándolo, en la calle Juan Rufo, 26 y 28, almacén de comestibles de don Angel de la Peña.

S e venden comedor, despacho, dormitorio, flores y algunas cosas más. Primer grupo de pabellones Victoria 2, izquierda.

S eñorita con práctica de oficina, se ofrece. Razón en la misma Administración de este diario